


O seminário inicialmente foi construído com dois pavimentos e 
apenas no ano de 1959 foi construído o 3º andar que servia 

de dormitório para os seminaristas.
Colaboração: Museu Padre Fernando Nagel

Editorial
O dia 15 de março é o Dia Mundial dos Direitos do Consumidor, ou 

seja, o nosso dia, pois todo ser humano é um consumidor. As pessoas co-
mem, vestem-se, divertem-se; compram apartamentos, móveis, CDs, revis-
tas, livros, eletrodomésticos e utilizam serviços telefônicos e bancários, entre 
muitas outras coisas. Resumindo, consumidor é toda pessoa física ou jurídi-
ca que adquire um produto ou serviço para uso próprio. 

Para que todos consigam defender seus interesses é importante que cada 
um de nós contribua com o seu comportamento cuidadoso e vigilante. É 
dever do consumidor ter atitudes que façam com que os fornecedores o res-
peitem. Agindo dessa forma você estará exercendo seu papel de cidadão ao 
defender seus direitos e também estará contribuindo para melhorar o nível 
de vida de todos os brasileiros. 

O Dia Mundial do Consumidor é comemorado nesta data em ho-
menagem ao então presidente norte-americano, John F. Kennedy, que em 
1962 enviou ao Congresso uma mensagem na qual defendia os direitos dos 
consumidores, dentre estes, o direito a segurança, informação e escolha e o 
direito de ser ouvido.

No Brasil, o Código de Defesa do Consumidor foi instituído em 11 de 
setembro de 1990. Sua necessidade nasceu da luta do movimento de defesa 
do consumidor no país, que começou com a vigência da Lei Delegada nº 4, 
de 1962, e se fortaleceu em 1976, com a criação do Programa Estadual de 
Proteção e Defesa do Consumidor de São Paulo. Isso serviu de incentivo e 
modelo para a criação dos demais Procon’s do país.  

Os Procon’s e os movimentos de defesa do consumidor pressionaram o 
Congresso Constituinte que aceitou a proposta de inserir na Constituição 
Federal de 1988 a defesa do consumidor.  

Ainda há muito que avançar, estamos longe de nos aproximarmos do 
ideal, mas as conquistas já obtidas são bastante significativas e devem ser co-
memoradas, especialmente no que tange ao novo comportamento daquele 
que consome, tenha ele maior ou menor poder de compra, pois, conscienti-
za-se dos seus direitos e aprende a exercitá-los.

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
editora@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

Charge

NÃO CABE DANO MORAL QUANDO O JORNAL NARRA OS FATOS

Não há dever de indenizar quando a notícia divulgada não extrapola a narrativa do fato ocorrido. 
Com este entendimento, a 10ª Câmara Cível do TJRS manteve a decisão do Juízo de Caxias do Sul 
e confirmou a sentença que concluiu pela inexistência do dever de indenizar dano moral a pessoa 
que se entendeu caluniada por matéria publicada pela Empresa Jornalística Pioneiro S.A.  

Para o Desembargador Ivan Balson Araújo, analisando a matéria publicada, “denota-se o caráter 
meramente narrativo dos fatos que envolveram o autor, integrante da guarda municipal de Caxias do 
Sul”.

O julgador relatou que a manchete da capa do jornal dizia “Mulher é agredida. Guarda Munici-
pal derruba mulher com tapa”. Neste trecho, afirmou, “não se vislumbra qualquer notícia ofensiva ao 
autor, cujo nome foi sequer mencionado”. Na parte em que o nome do guarda-autor foi citado, afirma 
que ele teria observado, e não praticado, como consta da inicial, “agressão praticada por um colega”. 
Em outra página, o nome do autor aparece também como guarda que teria assistido as agressões 
sem fazer nada. 

Afirmou ainda o Desembargador Ivan que o jornal agiu no exercício do direito constitucional de 
liberdade de expressão, bem como de liberdade de imprensa, sendo verdadeiro o fato de que o autor presen-
ciou a agressão perpetrada (...) e que nenhuma atitude tomou, sequer comunicou o fato a chefia superior 
ou registrou o ocorrido no livro próprio. 

Considerou ainda o julgador que em nenhum momento se verifica a intenção de atingir a honra 
do autor, tampouco de publicizar informação falsa ou mentirosa. O que se conclui, finalizou, é que a 
divulgação feita pela imprensa decorreu do fato em si, não havendo distorção da ocorrência, consoante 
pretende fazer crer o autor.

O julgamento ocorreu em 16/2/2012. 
Fonte: http://www.tjrs.jus.br
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VISITA
Tivemos o prazer de receber 

a visita do mega empresário MI-
GUEL SIMON, com o qual 
dialogamos sobre os mais diversos 
assuntos. MIGUEL é uma pessoa 
de alto espírito comunitário e sem-
pre procurando fazer o melhor pe-
los que o servem e por sua cidade. 
É gratificante trocar experiências 
com gente desse nível... Pelos inú-
meros compromissos diários do 
mesmo, ele sempre consegue tempo para as causas públicas e ajuda aos que a ele recorrem. Esteve acompa-
nhado de MARLI AGOSTINI, da qual dispensa comentários pelo seu modo de ser. Vinculada à saúde do 
nosso povo e muito dedicada às causas populares. Com seu nome sempre à disposição de nossa gente, muitas 
vezes não reconhecida. Agradecemos a gentil visita e estamos sempre prontos para recebê-los!
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Está uma verdadeira celeuma a decisão dos ilustres membros 
do Tribunal de Justiça do Rio Grande do Sul (TJRS), cuja posi-
ção foi de mandar retirar o crucifixo de todas as repartições do 
judiciário do Estado. Como qualquer cidadão dotado de inteli-
gência, pode-se chegar à conclusão que tem decisões muito mais 
importantes para serem resolvidas naquele órgão, do que um pe-
dido da Liga Brasileira das Lésbicas...

CRUCIFIXO II
No último final de semana estivemos em Porto Alegre/RS, 

e acompanhamos os debates na imprensa gaúcha sobre o tema. 
Num deles, promovido pela Rádio Gaúcha, ouvimos grandes 
figuras do Poder Judiciário, religiosos, jornalistas de renome e 
outras pessoas ilustres da sociedade daquele Estado, debatendo 
sobre o tema que se tornou o centro de discussões em todos os 
segmentos da comunidade. Um trecho do depoimento de um 
dos debatedores, o extraímos e reproduzimos aqui: “O DIABO 
E DEUS NASCERAM NA MESMA ÉPOCA, CRESCERAM 
E ENVELHECERAM JUNTOS, PORÉM, O DIABO FEZ 
PLÁSTICA!”.

CRUCIFIXO III
Por mais que uma pessoa não seja adepta ao catolicismo, o 

crucifixo numa parede não lhe fará mal nenhum, porém, aquele 
que tem fé, ao adentrar numa sala de julgamento, olhará o cru-
cifixo e clamará por justiça e benevolência na decisão judicial. O 
magistrado pedirá bênçãos para ser justo na sua decisão, afinal, 
está em sua frente um ser humano que terá seu destino traçado 
por outro ser humano...

CRUCIFIXO IV
Para conclusão e reflexão: a atuação do Judiciário gaúcho tem 

uma historia de mais de uma centena de anos... será que todos os 
membros que por lá passaram eram cegos e não viram o enorme 
prejuízo que um crucifixo preso a uma parede tenha causado ao 
Judiciário? Faça, prezado leitor, o seu julgamento...

LIÇÕES DE VIDA

Mais de 40 mil pessoas e três mil motocicletas no 14º 
Motocão

A 14ª edição do Motocão, evento organizado pelo Moto Grupo Cães do Asfalto, foi novamente um 
sucesso de atrações e público em São Miguel do Oeste. Conforme o presidente dos Cães e coordena-
dor do evento, Lírio Dalmina, o ponto alto da festa foi no sábado, com público estimado em 30 mil 
pessoas. Motociclistas de Santa Catarina, Paraná, Rio Grande do Sul, Mato Grosso do Sul, entre outros 
Estados, e os vizinhos argentinos, uruguaios e paraguaios se misturaram a população local. A mistura foi 

sinônimo de muita festa e adrenalina 
sobre duas rodas. Segundo Dalmina, 
a expectativa de três mil motocicletas 
também foi superada, consagrando 
o sucesso de mais uma edição do 
Motocão.

O encerramento se deu na tarde 
do último domingo. Em viagem, 
conservamos com motociclistas que 
retornavam do evento e questionados 
sobre o mesmo, estavam maravilha-
dos com o nível da organização... Pa-
rabéns à comunidade migueloestina!
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ANIVERSÁRIOS
O nosso amigo e grande sujeito PIO GENIO TU-

RATTI, de aniversário amanhã (15). Igualmente registra-
mos com prazer o aniversário do conceituado advogado 
e empresário (Casas Marte), IUNES CESAR MANICA, 
cujo natalício transcorre na próxima sexta-feira (16). E 
hoje estamos em festa juntamente com o carismático JU-
AREZ WILLINGHOEFER (Mercadão do Calçado), o 
qual pelo seu espírito alegre nos transmite sempre otimis-
mo quando temos a oportunidade de com ele conversar. 
Aos amigos e aniversariantes nossos votos de muita saúde, 
sucesso nos negócios e grande amor em família!

TREINAMENTO 
JURÍDICO

Nesta terça-feira (13) à noite na sede da 
CDL/Associação Empresarial de Maravilha, 
sob a instrução do advogado e professor JOÃO 
PAULO TESSEROLI SIQUEIRA, os nossos 
empresários tiveram um treinamento quanto 
aos procedimentos para registros e cancela-
mentos no SPC. Muito proveitosa e útil a pa-
lestra, que teve a colaboração dos funcionários 
da entidade...
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As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não 
expressam a opinião do veículo. Envie seu artigo com até 2500 caracteres 

para editora@jornalolider.com.br

Opinião: ARTIgO

Quando os ideólogos franceses lança-
ram no final do século XVIII os funda-
mentos teóricos da democracia moderna 
que rege os governos de grande parte das 
nações do mundo, baseada na divisão dos 
três poderes (Legislativo, Executivo e Judi-
ciário), afirmavam também que um dos 
pilares de sustentação do regime de gover-
no democrático, era justamente o Poder 
Legislativo, que ao meu ver deveria ser o 
mais fortalecido e que, na prática, ainda é o 
mais frágil  e criticado dos  três.

A campanha contrária, patrocinada 
pela Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB) pelo estado e país afora, pela ma-
nutenção do número de vereadores, fixa-
do legalmente pela Constituição do Brasil  
através de Emenda  Constitucional é uma 
afronta a um dos princípios fundamentais 
da democracia que rege um governo de-
mocrático, seja na esfera federal, estadual 
ou municipal. Trata-se também de um 
duro golpe contra o Poder Legislativo, que 
tem a prerrogativa constitucional de legislar 
em favor do povo e fiscalizar as ações do 
Poder Executivo.

Causa-me preocupação e  deixa-me  
profundamente indignado que esta cam-
panha encontra guarida entre  lideranças 
da  sub-seção  regional da OAB, alguns 
militantes da advocacia e  entidades  da  
sociedade civil organizada maravilhense.  
Posicionar-se contrário a volta de 11 ve-
readores para o município de Maravilha é 
desmerecer a importância que tem o Poder 
Legislativo como instituição representativa 
da vontade popular e fiscalizadora do Po-
der Executivo.

A quem interessa a redução do número 
vereadores, digo redução, pois Maravilha já 
tinha 11 vereadores  até o final da legislatu-
ra 2001-2004 e que foi reduzida para nove  
por força de uma instrução normativa do 
Tribunal  Superior  Eleitoral (TSE) e que 
passou a vigorar para as eleições municipais 
de 2004 e foi mantida para as eleições de 
2008.  Em primeiro lugar, aos detentores 
do poder econômico que não deixarão 
de eleger seus representantes.  Também é 
interessante para os partidos mais fortes e 
tradicionais que dificilmente ficarão sem 
representação na Câmara Municipal. De  
forma indireta, beneficia também o Poder 
Executivo que terá dois representantes a 
menos para acompanhar e fiscalizar  suas 

ações.
Por outro lado, o maior prejudicado 

será o próprio povo que  terá sua represen-
tação diminuída em quase 20%. Também 
os partidos menores dificilmente vão eleger 
um representante, uma vez que para eleger 
o primeiro vereador precisam fazer em tor-
no de 1500 votos para atingir o coeficiente 
eleitoral. Sem falar que com nove vereado-
res, o  décimo e o décimo primeiro mais 
votados  ficarão na suplência. Certamente 
com 11 vereadores, seriam estes  que pode-
riam aumentar a fiscalização em torno dos 
atos do Poder Executivo, além de aumen-
tar a representação popular.

Causa-me revolta ao  ver a  propaganda 
enganosa que é estampada em  outdoors  
espalhados na cidade , dizendo que com o 
salário pago a dois vereadoress, poderiam 
ser contratados dois médicos. Gostaria de 
saber qual é  o município mágico que con-
segue fazer esta proeza de conseguir dois 
médicos por R$  2,500,00 cada.

Perguntar ao povo, através de uma 
simples pesquisa de opinião, sem deixá-lo  
a par das prerrogativas do Poder Legislati-
vo e da importância do vereador na vida 
de qualquer cidadão é a mesma coisa que 
deixar na  frente de uma criança  menor de 
cinco anos um punhado de balas  (doces) 
e uma pilha de notas de R$ 100,00. Não 
será preciso dizer qual  será a escolha da 
criança. Desta forma  despolitizada,  se fi-
zermos ao povo a pergunta qual o número 
ideal de vereadores que o município deve  
ter, não nos  surpreendamos que a maio-
ria iria responder nenhum ou um número 
muito reduzido. Portanto esta campanha, 
que aparentemente possa  expressar a ver-
dade, não condiz com a realidade de qual-
quer nação  que tem a democracia como 
valor supremo.

Por fim, deixo como sugestão para por 
fim a esta polêmica.  As entidades con-
trárias ao aumento do número de verea-
dores retirem a campanha, mediante um 
compromisso formal da Câmara em não 
aumentar as despesas com  a folha de pa-
gamento mensal dos vereadores a partir da 
próxima legislatura. A fórmula é simples: 
dividi-se a o total de despesas com salários 
dos vereadores  por 11 em vez de  nove.

(*) Jornalista e funcionário 
público municipal.

A polêmica do 
número de vereadores

Dirceu Jorge Johann (*)

COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE ADMISSÃO DE ASSOCIADOS
AURIVERDE – SICOOB – CREDIAL/SC 

CNPJ Nº 78.858.107/0001-62

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Diretor-Presidente da Cooperativa de Crédito de Livre Admissão de Associados Auriverde – Si-

coob – CREDIAL/SC, no uso das atribuições que lhe confere o Estatuto Social, convoca os associados, 
que nesta data são em número de 21.756 (Vinte e um mil, setecentos e cinquenta e seis), em condições 
de votar, para reunirem em ASSEMBLÉIA gERAL ORDINÁRIA, a realizar-se na sede social da Socie-
dade Esportiva e Recreativa Auriverde Ltda, localizada na rua Moura Brasil – s/n, nesta cidade de Cunha 
Porã, estado de Santa Catarina, no dia 30 de março de 2012, às 12:00 horas, com presença de 2/3 (dois 
terços) dos associados, em primeira convocação; às 13:00 horas, com presença de metade mais um dos 
associados, em segunda convocação; ou às 14:00 horas, com presença de no mínimo 10 (dez) associados, 
em terceira convocação, para deliberar sobre os seguintes assuntos:

ORDEM DO DIA
1) Prestação de contas do exercício encerrado em 31-12-11, compreendendo:
a) Relatório de gestão do Conselho de Administração;
b) Balanços do primeiro e segundo semestres do exercício de 2011;
c) Demonstração das sobras apuradas;
d) Parecer do Conselho Fiscal;
e) Relatório de auditoria independente.
2) Destinação das sobras líquidas apuradas.
3) Eleição dos membros do Conselho Fiscal para o mandato até a A.G.O./2013.
4) Fixação do valor dos honorários, das gratificações e das cédulas de presença dos membros dos 

Conselhos de Administração e Fiscal.
5) Autorização para adquirir, construir, alienar ou onerar bens imóveis.
6) Outros assuntos de interesse do quadro social.

Cunha Porã (SC), 12 de março de 2012.

HERMES BARBIERI
PRESIDENTE

OBSERVAÇÕES:
a. A Assembléia não se realizará na sede da cooperativa, tendo em vista a falta de acomodações.
b. A inscrição de chapas para o Conselho Fiscal, na sede da Cooperativa, ficará aberta até às 15 horas 

do dia 27-03-2012.

OPINIÃO
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LEI DA PALMADA I

LEI DA PALMADA II

LEI DA PALMADA III

LEI DA PALMADA IV

LEI DA PALMADA V

LEI DA PALMADA VI

O projeto de lei que prevê 
a punição aos pais que casti-
garem fisicamente os filhos, 
pode não ser aprovado pelo 
Congresso Nacional. O tex-
to, que deveria ter sido en-
caminhado ao Senado, está 
parado na Mesa Diretora da 

Câmara. O projeto aguarda 
a votação de seis recursos 
para ser votado no plenário. 
Deputados apresentaram 
recursos para que a lei seja 
discutida primeiramente no 
plenário da Câmara, para 
depois seguir para o Senado. 

Os parlamentares acreditam 
que a proposta será reprova-
da quando a maioria dos de-
putados tiver acesso ao pro-
jeto. No entanto, o pequeno 
grupo que já teve acesso ao 
texto aprovou por unanimi-
dade a nova lei. 

De acordo com um dos 
deputados que apresen-
tou recurso, Sandes Júnior 
(PP), o projeto é polêmi-
co e merece ser discutido 
com mais tempo e maior 
número de parlamentares. 
Outro deputado que apre-

sentou recurso foi Augusto 
Coutinho (DEM), assumi-
damente contra a nova lei, 
ele afirma que as relações 
familiares não podem so-
frer interferência do Es-
tado: “É indubitável que 
devam existir mecanismos 

para proteger a criança e 
o adolescente da violên-
cia, seja essa doméstica ou 
não. Contudo, não pode 
ser concedida ao Estado a 
prerrogativa de ingerência 
desmedida nos lares brasi-
leiros”, declarou Coutinho. 

A Lei da Palmada, como ficou 
conhecida, criada pelo Poder Exe-
cutivo, modifica o Estatuto da 
Criança e do Adolescente e inclui 
que “a criança e o adolescente têm 
o direito de ser educados e cuida-
dos pelos pais, pelos integrantes 
da família, pelos responsáveis ou 
por qualquer pessoa encarregada 

de cuidar, tratar, educar ou vi-
giar, sem o uso de castigo corporal 
ou de tratamento cruel ou degra-
dante, como formas de correção, 
disciplina, educação, ou qual-
quer outro pretexto”. A definição 
de castigo físico é dada por qual-
quer punição que cause dor ou le-
são à criança. 

Esse projeto é igual aos que 
mudam nome de ruas! De concre-
to, nada. De objetivo, nada. Me-
lhor do que pensarmos nisso seria 
ampliar a educação, remunerar 
melhor/dignamente os professo-
res, instrumentalizar as escolas pú-
blicas, por que é daí que partem a 
maioria dos cidadãos brasileiros, e 
ampliar as vagas nas universidades 

federais. Isso diminuiria o tempo 
das crianças nas ruas e evitaria os 
confrontos entre pais desocupados 
e crianças desocupadas. Essa é a 
razão da violência e não uma sim-
ples palmada. Alguns legisladores 
teriam de aprender a exercer suas 
verdadeiras funções e não querer 
substituir os pais. Alguns, mal dão 
conta do seu próprio trabalho?

Já existem normativos 
suficientes para punir esse 
tipo de violência. E “vio-
lência” na acepção pura 
da palavra, e não qualquer 
“palmadinha” de adver-
tência pedagógica. Esses 
pseudo-humanistas/mo-
ralistas pretendem abrir 

um precedente perigoso 
para que um menor venha 
a fazer, ou um parente ou 
vizinho mal-intenciona-
do, uma falsa acusação de 
maus tratos contra pais de 
família, por pura vingança 
ou outros problemas parti-
culares.

Por acaso a (nossa) ge-
ração, educada nos moldes 
antigos, trouxe sequelas 
graves a ponto de reper-
cutir negativamente em 
nossas vidas? Ao contrário, 
a violência de hoje, a in-
subordinação de crianças 
e adolescentes desrespei-
tando pais, pessoas ido-
sas, professores em sala de 

aula, excessos de rebeldias, 
indisciplina no convívio 
social, desumanidade com 
o semelhante, etc., tudo 
isso são decorrências do 
afrouxamento disciplinar 
dentro do seio familiar, 
e, principalmente, uma 
consequência do modo de 
educação da novel família 
brasileira.
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O Partido dos Trabalhadores 
(PT), o Partido Progressista (PP) 
e o Partido da República (PR) de 
Saltinho estiveram reunidos na 
sexta-feira (09), para definir a in-
tenção de formalizar a coligação 
para as próximas eleições muni-
cipais.

Os partidos definiram pela in-
dicação de três nomes para com-
por a chapa majoritária. O PT in-
dicou o nome do ex-secretário da 
Saúde, Luiz de Paris; o PP indi-
cou o nome do médico veteriná-

rio, Adenilson Sutil; e o PR indi-
cou o nome do ex-vice-prefeito, 
Marins Amaral de Freitas. 

O acordo firmado pretende 
nas próximas reuniões chegar à 
indicação da chapa majoritária 
com o nome do pré-candidato a 
prefeito e do pré-candidato a vice-
prefeito. Também pretendem fazer 
a indicação dos pré-candidatos a 
vereador pelos três partidos. 

O acordo mantém em aberto 
a possibilidade de outros parti-
dos virem a compor a possível 

coligação na forma de apoio, 
indicando nomes para compo-
rem a pré-chapa de candidatos a 
vereador. 

PT, PP e PR indicam pré-candidatos 
às eleições

Saltinho
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governo do Estado libera recursos para 
municípios

Na última sexta-feira (09), 
na Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional de Maravilha, 
o prefeito de Tigrinhos, Rudi-
mar Francisco Guth, acompa-
nhado da presidente do Cen-
tro de Idosos Sagrado Coração 
de Jesus, Sidani Lorena Klu-
ge Honnef, além de lideran-
ças do município, assinaram 
o convênio com o Governo 
do Estado para o projeto de 
construção de muros, cercas e 
portões do Centro de Idosos 
Sagrado Coração de Jesus de 
Tigrinhos.

O valor total do projeto é 
de R$ 56.487,18, com repas-
se do Governo do Estado de 
R$ 45 mil e contrapartida do 
município de R$ 11.587,18. 
De acordo com o prefeito, 
esse convênio é de grande im-
portância, pois a obra estava 
sendo reivindicada há mui-
to tempo pela comunidade. 
“A liberação dos recursos foi 
articulada pelo gabinete do 
deputado estadual Maurício 
Eskudlark, que tem contri-
buído muito para o bem estar 
dos idosos tigrinhenses. Esta 
é uma grande obra e eles me-
recem”, confirmou o chefe do 
Executivo. 

A presidente do Centro de 
Idosos destaca que esta obra 
vai beneficiar muito os idosos. 
“Do jeito que estava não tinha 
como estacionar e nem como 
subir até o Centro. Dificulta-
va muito, então com isso vai 
ter uma melhoria quase de 
80%”, finaliza.

Lideranças de Tigrinhos assinaram convênio na SDR de Maravilha

Prefeitura de Maravilha recebeu recursos para amenizar estiagem

Maravilha 
No mesmo dia, o prefeito 

de Maravilha, Orli Berger, as-
sinou convênio no valor de R$ 
39.237,00 que o Estado repas-
sou ao município para serem 
aplicadas em ações para ame-
nizar os efeitos da estiagem. 

Segundo o prefeito, este 
valor já tem destino, será uti-
lizado pela Secretaria de Agri-
cultura para custear horas/
máquina para abertura de be-
bedouros, além do transporte 

de água para as comunidades. 
“Estes valores vão auxiliar 
para amenizar a questão da es-
tiagem, pois estamos com um 
decreto de situação de emer-
gência desde o mês de dezem-
bro. Tudo que vem a somar 
é importante para o municí-
pio”.

Nos próximos dias, se-
gundo o secretário regional 
Sandro Donati, será assinado 
outro convênio de R$ 30 mil 
para auxiliar o município. 
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Eskudlark anuncia liberação de 
R$ 100 mil para Romelândia

A Linha São Jorge do municí-
pio de Romelândia recebeu na úl-
tima sexta-feira (09), das mãos do 
deputado estadual Maurício Esku-
dlark (PSD), a ordem de pagamen-
to de um convênio de R$ 100 mil, 
destinados pelo Governo do Estado 
através da Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional de Maravilha, em 
parceria com a Prefeitura.

Com estes recursos será feita a 
canalização de mais de 10 mil me-
tros quadrados de rede de água para 
a comunidade, beneficiando em 
torno de 70 famílias de agriculto-
res que sofrem com a falta de água, 
mesmo em períodos chuvosos. 
“Temos que valorizar e incentivar 
o homem do campo, dar condições 
de trabalho e bem estar para que os 
filhos e netos permaneçam na sua 
terra e investindo cada vez mais na 
agricultura”, afirmou Eskudlark.

O deputado lembrou que já 
havia sido encaminhada a perfu-
ração do poço e o armazenamento 

através de recursos federais con-
quistados pelo deputado federal 
Celso Maldaner (PMDB) e havia a 
necessidade de terminar a obra fa-
zendo a água chegar aos moradores. 
“Recebi o apelo da comunidade, 
conversei com o Governo do Esta-
do e conseguimos esta liberação de 
recursos para a conclusão da última 
etapa da obra”, concluiu.

Flor do Sertão
Durante o roteiro, o deputa-

do estadual Maurício Eskudlark 
(PSD) foi recebido pelo prefeito 
de Flor do Sertão, Rogério Pe-
rin (PSD), em seu gabinete. Na 
oportunidade o prefeito falou dos 
trabalhos que vem desenvolvendo 
no município e pediu auxílio do 
deputado para que sejam liberados 
recursos do Governo do Estado 
para a implantação de uma área in-
dustrial no município, criando em-
pregos e oportunidades para que o 
jovem permaneça no município.

Moradores da Linha São Jorge receberam 
recursos para canalização de rede de água

Eskudlark em visita ao gabinete do prefeito de Flor do Sertão
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Na segunda-feira (12), foi re-
alizada a segunda sessão ordinária 
do mês de março da Câmara de 
Vereadores de Maravilha. Os edis 
aprovaram projetos que já trami-
tavam na casa, bem como projetos 
em primeiro turno.

Foi aprovado por unanimida-
de em segundo turno o projeto 
nº 07/12 que dispõe sobre a con-
tribuição financeira à Associação 
dos Acadêmicos de Maravilha, 
em oito parcelas de R$ 10 mil 
cada. Também em segundo turno 
foi votado e aprovado o projeto 
de Lei 11/12 que dispõe sobre a 
cessão de uso de um veículo para 
a Casa Familiar Rural.

Em primeiro turno foi aprova-
do por unanimidade o projeto de 
Lei nº 010/12, que autoriza o Po-
der Executivo Municipal a escri-
turar os imóveis adquiridos e qui-
tados através do fundo rotativo de 
habitação. Outro projeto também 
aprovado pelos edis, foi o 08/12, 
que dispõe sobre contribuição fi-
nanceira para a Federação Catari-
nense de Municípios (FECAM), 
no valor de R$ 878,00 mensais.

Deu entrada na sessão, a indi-
cação de nº 033/12, de autoria do 
vereador Doraci Felisiak (PSD), 
indicando que o Poder Público 
através do Departamento de Trân-
sito providencie a construção de 
uma lombada física na Rua Olavo 
Bilac, no Bairro Jardim América. 
A indicação foi encaminhada para 
a comissão.

Entrou também na casa o pro-
jeto de Lei nº 012/12, de autoria 
do Executivo Municipal, que visa 
à criação do novo Centro Edu-
cacional Infantil de Maravilha 
denominado Criança Sorriso. O 
estabelecimento foi edificado com 
recursos federais advindos do pro-
jeto Proinfância.

Requerimentos
Na sessão, entraram vários re-

querimentos, todos deferidos pelo 
presidente da casa, Láurio Stieler 
(PP).

O requerimento 006/12, de 
autoria do vereador César Fran-
doloso (PP), pede que o Poder 
Executivo envie ao vereador infor-
mações referentes às ambulâncias 
de propriedade do município.

O vereador Martinho Petry 
(PSD), fez vários requerimen-
tos, entre eles: o requerimento 
nº 007/12, 008/12, 009/012 e 
010/12, que pede ao Executivo 

que envie a estimativa do impacto 
orçamentário e financeiro sobre 
as finanças do município relacio-
nadas aos projetos de lei com-
plementar nº 002/12, 003/12, 
004/12 e 015/11.

Palavra Livre
A vereadora Marclei Lizete 

Radin Grando (PMDB) solicitou 
aos líderes do Governo para que o 
Poder Público viabilize a constru-
ção de uma lombada física na Rua 
João Zandoná, no Bairro Floresta, 
tendo em vista o grande fluxo de 
veículos e de crianças que sempre 
estão brincando no local. A verea-
dora também pediu ao Executivo 
que coloca-se lixeiras na entrada 
da Linha Barro Preto, pois os mo-
radores deixam o lixo, as margens 
da BR 282.

O vereador Doraci Felisiak 
(PSD) fez uso da palavra e abor-
dou sobre o contrato de exclusi-
vidade existente entre o municí-
pio e Caixa Econômica Federal 
(CEF), dizendo que foi questio-
nado por diversos munícipes das 
longas filas dos contribuintes dos 
impostos IPTU e ISS e pelo fato 
do contrato existente, os impostos 
devem ser pagos obrigatoriamen-
te na Caixa Econômica e agên-
cia Lotérica. O vereador Claudir 
Kuhn (PTB) solicitou um aparte 
dizendo que também existe a op-
ção para pagamento dos tributos 
em questão citando o CrédiServe, 
uma extensão da CEF.

O vereador Martinho Petry 
(PSD) falou sobre as placas de 
propagandas nos terrenos baldios, 
que muitas até acabam invadin-
do o passeio público. A sugestão 
do vereador é que o Executivo 
procure os meios legais e verifi-
que a possibilidade de implantar 
um processo licitatório para as 
empresas interessadas em colocar 
outdoors nesses terrenos, para que 
a Prefeitura também possa ganhar 
com isso. O vereador aproveitou 
a oportunidade para ler um arti-
go publicado do jornalista Dirceu 
Jorge Johann, parabenizando pela 
posição democrática do jornalista. 
Pediu para que o presidente enca-
minhe uma cópia da publicação 
para todos os vereadores e líderes 
de partido. “O Poder Legislativo é 
o principal poder na nação, é me-
nos corrupto que o Executivo e o 
Judiciário”, enfatiza Petry.

A próxima sessão acontece no 
sábado (17), às 07h30.

Segunda sessão do mês aprova projetos 
por unanimidade dos vereadores
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Vereador Janir Signor presta conta 
dos gastos realizados em 2011

O vereador Janir Signor 
(PSDB) enviou nota ao Jornal 
O Líder, com a prestação de 
contas referentes ao seu gasto 
com diárias no ano de 2011, 
que foi de R$ 22.391,28. Abai-
xo segue nota na íntegra:

Como presidente do Legis-
lativo maravilhense no ano de 
2011, o vereador Janir Antonio 
Signor, além de legislar e aten-
der as pessoas, esteve sempre 
presente nas lutas em defesa de 
nossa comunidade. A exemplo 
do movimento pela Segurança 
Pública em prol de nosso muni-
cípio, a continuidade da venda 
de carnes temperadas, audiên-
cias na CASAN em Florianó-
polis visando o desassoreamen-
to da barragem, entre outros 
assuntos, vários deslocamentos 
ao Tribunal de Justiça de Flo-
rianópolis, Tribunal de Contas 
do Estado (assuntos pertinentes 
à Câmara), congressos, seminá-
rios e outros eventos que exigem 
a presença do presidente da casa. 
Além de inúmeras atividades 
parlamentares, o vereador Janir 
em suas viagens (estadual e fe-
deral), sempre se preocupou em 
reivindicar recursos financeiros 
para a cidade das crianças e está 
de consciência tranquila por 
tudo aquilo que vem conseguin-
do para nossa cidade e a popu-
lação sabe disso. Portanto, estas 
ações vêm de encontro com as 
políticas públicas desenvolvidas 
para ajudar o município tanto 
na vereança bem como no traba-
lho que exerce junto ao Governo 

do Estado. “Este é o meu jeito 
de trabalhar e fazer política”.

Recursos financeiros con-
seguidos por meio do vereador 
Janir Antonio Signor com a in-
terveniência do partido do qual 
faz parte que é o PSDB e de seus 
deputados.

Juntamente com o seu par-
tido, intercedeu junto ao de-
putado estadual Marcos Vieira/
Governo do Estado à liberação 
de R$ 350 mil em favor do Lati-
cínios Bela Vista;

Juntamente com o seu par-
tido, intercedeu junto ao depu-
tado estadual Gilmar Knasel/
Governo do Estado à liberação 
de R$ 65 mil em favor da Asso-
ciação dos Frangueiros de Mara-
vilha – AFRAM;

Também junto com seu par-
tido, viabilizou a liberação de 
recursos financeiros junto ao 
Governo do Estado em favor da 
Associação dos Moradores do 
Novo Bairro de Maravilha, na 

ordem de R$ 60 mil. Também 
está prestes a ser liberado mais 
um PTEC no valor de R$ 80 
mil, conforme comunicação do 
deputado estadual Marcos Viei-
ra para esta mesma associação;

Atendeu inúmeras entidades 
(clube de mães, clube de idosos, 
associação de moradores, etc.) 
do município com recursos de 
subvenção social/Governo do 
Estado, por meio dos deputados 
estaduais Daniel Tozzo, Mauro 
de Nadal, Marcos Vieira e Jor-
ginho Mello (federal) em apro-
ximadamente R$ 50 mil;

Juntamente com o seu par-
tido e o deputado Marcos Viei-
ra/Governo do Estado, ajudou 
a intermediar recursos para o 
Hospital São José de Maravilha, 
a exemplo também de convênio 
assinado a poucos dias na ordem 
de R$ 243 mil.

Em audiência na Capital 
Federal, conseguiu com o de-
putado federal Jorginho Mello, 
emenda parlamentar na impor-
tância de R$ 150 mil em favor 
do município de Maravilha;   

No gabinete do senador 
Paulo Bauer, entregou solicita-
ção de recursos financeiros para 
aquisição de microônibus para 
o município recebendo parecer 
favorável do senador.  

A executiva do PSDB sente-
se honrada em ter o vereador no 
partido, em virtude dos vários 
recursos que o mesmo trouxe 
para o município e por sempre 
estar presente nas lutas da co-
munidade maravilhense. 
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De Nadal solicita prorrogação para pagamento de 
financiamentos agrícolas

A suspensão imediata e a pror-
rogação de no mínimo três anos 
na cobrança dos financiamentos 
agrícolas dos agricultores familia-
res atingidos pela seca e temporais 
no período da safra 2011/2012 
foi pedida pelo deputado estadu-
al Mauro De Nadal (PMDB) ao 
Ministério da Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento e ao Superin-
tendente Estadual do Banco do 
Brasil de Santa Catarina. 

O deputado Mauro diz que a 
suspensão imediata da cobrança 
de todas as parcelas já vencidas 
e que irão vencer dos financia-

mentos agrícolas se faz necessária 
devido à perda parcial ou total 
da safra, dificultando a sustenta-
bilidade de muitas propriedades 
atingidas.

Se aprovada a indicação, para 
acessar o benefício será necessário 
comprovar a situação de emer-
gência ou Decreto de Calamida-
de Pública no município. Con-
forme o deputado, este pedido 
se justifica pelo fato de a região 
Oeste do Estado ter sido a mais 
atingida pela seca, tendo perdas 
significativas na produção agríco-
la e pecuária.Deputado Mauro de Nadal
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Iniciou ontem (13) e segue 
até sexta-feira (16) a Semana 
do Consumidor. Organizada 
pela Secretaria de Estado da 
Justiça e Cidadania, por meio 
do Departamento da Defesa 
do Consumidor-Procon/SC a 
Semana tem a participação de 
diversos órgãos públicos que 
prestam serviços aos consu-
midores. 

Ontem em Florianópolis, 
quando o Código de Defesa 
do Consumidor completou 
22 anos de existência, foi 
inaugurada a “Rua do Con-
sumidor”, que funcionará 
na Rua Victor Meirelles, no 
Centro, onde está instalada a 
sede central do Procon esta-
dual.  

Amanhã (15), no Dia In-
ternacional do Consumidor, 
será lançada a campanha “De 
olho na validade”, onde será 
firmado um Termo de Coo-
peração Técnica entre a Se-
cretaria de Estado da Justiça 
e Cidadania, o Procon/SC e 
a Associação Catarinense de 
Supermercados (Acats/SC), 
que já conta com uma adesão 
de 270 estabelecimentos no 
Estado.  

De acordo com a secretá-
ria de Estado da Justiça e Ci-
dadania, Ada De Luca, “esta-
mos aperfeiçoando o trabalho 
do Procon, que é um serviço 
público de alta qualidade, 
e isso é muito importante, 
além de permitir que o cida-
dão tenha mais acesso as in-
formações e fique atento aos 
seus direitos”. 

Ainda amanhã o Procon 

estadual divulgará o Cadas-
tro Estadual de Reclamações 
Fundamentadas. Este cadas-
tro é um documento que re-
úne as principais reclamações 
feitas pelos consumidores 
contra fornecedores de diver-
sos segmentos da economia e 
onde estão relacionadas mais 
de 200 empresas. 

Além destas atividades, o 
evento também contará com 
um auditório para exibição 
de vídeos educativos dos ór-
gãos participantes, para es-
tudantes e consumidores em 
geral.

 
Maravilha

Em Maravilha o Dia do 
Consumidor será marcado 
com um atendimento dife-
renciado. De acordo com a 
coordenadora do Procon de 
Maravilha, Cleonice Tecchio, 
o Dia do Consumidor, nesta 
quinta-feira (15), será marca-
do com atendimento na Praça 
Central, em frente a matriz. 

“Os consumidores pode-
rão esclarecer suas dúvidas 
sobre todas as situações que 
tem relação com consumo”, 
explica. Na oportunidade es-
tarão à disposição da popula-
ção profissionais do Procon, 
Cidasc, Casan, Celesc e Vigi-
lância Sanitária. 

Os atendimentos serão 
feitos das 10h até as 17h sem 
parar ao meio dia. “Com este 
atendimento queremos apro-
ximar o Procon do consumi-
dor, para que ele possa uti-
lizar esse serviço e esclarecer 
suas dúvidas”, frisa Cleonice. 

Diversos temas evidenciam a 
Semana do Consumidor
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Brasileiro parcela 70% das compras e 
utiliza mais o cartão de crédito

Apesar de o Brasil ter os 
maiores juros do mundo no 
cartão de crédito, poucos 
clientes pagam essas taxas. 
81% das transações são con-
sideradas à vista e 70% das 
compras parceladas são sem o 
pagamento de juros. 

Os dados são apontados 
por um estudo da consultoria 
britânica Lafferty, que aponta 
o Brasil como um dos poucos 
países no mundo em que o 
cartão de crédito é mais uti-
lizado como um meio de pa-
gamento do que de financia-
mento do consumo. 

Conforme a Associação 
Nacional dos Executivos de 
Finanças, Administração e 
Contabilidade (Anefac), com 
os juros do cartão batendo 
238,3% ao ano, só 29% do 
valor das faturas não são pa-

Cartão de crédito é mais utilizado como meio de pagamento no Brasil

gas no vencimento e acabam 
submetidas às taxas do crédito 
rotativo. 

Isso faz do brasileiro um 
dos consumidores menos pen-
durados no cartão de crédito. 

Nos EUA, cartão de crédito 
é praticamente sinônimo de 
rotativo. No México, o rota-
tivo chegou a 84% das faturas 
durante a crise de 2009 e caiu 
para 73% em 2011. 

Nesta quinta-feira (15) termi-
na o prazo que os empreendedores 
individuais, empregadores domés-
ticos, donas de casa e desempre-
gados têm para contribuir com a 
Previdência sobre o mês de feverei-
ro. Quem pagar depois dessa data 
terá que pagar multa. 

Para os contribuintes que reco-
lhem com base no salário mínimo 
de R$ 622 será cobrado R$ 124,4 
referentes à alíquota de 20%. No 
caso dos empregados domésticos, 
12% são referentes à contribuição 
do empregador e 8% à do traba-
lhador.

Os contribuintes que 
recolhem acima do míni-
mo os percentuais são 8% 
para os que ganham até 
R$ 1.174,86, de 9% para 
quem recebe entre R$ 
1.174,87 e R$ 1.958,10; 
para quem ganha en-
tre R$ 1.958,11 e R$ 
3.916,20 o desconto é de 
11%. A alíquota do em-
pregador é sempre 12% 
em todas as três faixas.

As donas de casa de famílias 
de baixa renda e o empreendedor 
individual que contribuem com 

Prazo para pagamento de contribuições previdenciárias 
termina amanhã (15) 

a alíquota de 5% sobre o salário 
mínimo recolhem o valor de R$ 
31,10.
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A coluna Medici-
na e Saúde desta 
quarta-feira (14) 

direciona o seu conteúdo 
para um problema mui-
to frequente, que acomete 
cerca de 18% da população 
adulta, e que vem trazendo 
cada vez mais preocupação 
aos especialistas. Estamos 

falando das varizes, que são 
veias dilatadas e tortuosas 
e que se desenvolvem sob 
a superfície cutânea. De-
pendendo da fase em que 
se encontram, podem ser 
de pequeno, médio ou de 
grande calibre. As veias mais 
acometidas pela doença va-
ricosa são as dos membros 

inferiores: nos pés, pernas 
e coxas. Algumas pessoas 
apresentam minúsculas ra-
mificações, de coloração 
avermelhada. Estes casos 
costumam ser assintomáti-
cos e provocam apenas des-
conforto estético em seus 
portadores. Esses pequenos 
vasos são de localização in-
tradérmica.

Na grande maioria das 
vezes a queixa principal é a 
estética: na posição de pé as 
veias ficam dilatadas, tortu-
osas e muito visíveis. Além 
disso, outros sinais e sinto-
mas podem estar presentes. 
Alguns desses sinais e sinto-
mas são: presença de veias 
azuladas e muito visíveis 
abaixo da pele; agrupamen-
tos de finos vasos averme-
lhados que alguns pacientes 
referem como “pequenos 
rios e seus afluentes”; quei-
mação nas pernas e planta 
dos pés; inchaço, especial-
mente nos tornozelos ao 
final do dia; prurido ou co-
ceira; cansaço ou sensação 
de fadiga nas pernas; sensa-
ção de peso nas pernas; per-
nas “inquietas” e câimbras.

Conversamos com o ci-
rurgião vascular Dr. Cel-
so Orlando Storer da Silva 
dando ênfase no tratamen-
to deste problema. Inicial-
mente é necessário identi-
ficar o problema e fazer o 
planejamento adequado. 
Sabe-se que a cirurgia é 
geralmente necessária e o 
principal ponto a realçar é 
a técnica, ou seja, como se 
fazer esta cirurgia. Confor-
me o Dr. Celso tem-se que 
identificar se o tratamen-
to cirúrgico vai ser feito a 
nível hospitalar com ne-
cessidade de anestesia (ge-
ralmente a raquianestesia) 

ou pode ser feito em uma 
clínica utilizando anestesia 
local. Isso vai depender da 
gravidade do caso e do tipo 
de varizes que a pessoa tem. 
Sempre que vai ser lançado 
o tratamento cirúrgico há a 
necessidade de realizar um 
exame chamado Ecodop-
pler para avaliar de maneira 
mais adequada a extensão 
do problema conseguin-
do mapear as veias, buscar 
a presença de trombos, as 
alterações de fluxo venoso 
e com isso ter um planeja-
mento cirúrgico mais ade-
quado.

A técnica cirúrgica é 
fundamental para o resul-
tado satisfatório e cura do 
problema. O Dr. Celso 
explica que numa cirurgia 
de varizes o cirurgião deve 
ter hora para começar, mas 
não ter hora para terminar. 
O cirurgião deve ser mui-
to meticuloso limpando as 
varizes maiores e não se es-
quecendo também dos ra-
mos menores. A perna deve 
ser limpa completamente 
e isso demanda de tempo 
e paciência. Em média o 
tempo cirúrgico é de duas 
a três horas, dependendo da 
extensão das varizes e da ex-
periência do cirurgião. No 
início se faz uma marcação 
nas pernas, aonde se encon-
tram estas varizes, com a 
pessoa em pé utilizando-se 
uma caneta especial. Após a 
anestesia, que costuma ser a 
raquianestesia, se faz a reti-
rada destas varizes que fo-
ram marcadas. 

Para finalizarmos dei-
xaremos algumas dicas de 
prevenção que devem ser 
seguidas para evitar vari-
zes: 

1) Evite usar salto alto 

diariamente, pois ele atra-
palha a circulação do san-
gue.

2) Antes de começar 
um tratamento com pílula 
anticoncepcional, consulte 
um médico ginecologis-
ta ou angiologista e peça 
maiores explicações.

3) Evite o hábito de car-
regar pesos diariamente. Se for 
inevitável, procure alternativas 
como carrinhos com rodinhas, 
por exemplo.

4) Não fique o dia inteiro 
na mesma posição. Se for ine-
vitável, levante e ande, isso irá 
ajudar  a liberar e estimular a 
circulação sanguínea.

5) Tenha cuidado com 
exercícios como a musculação 
ou a aeróbica de alto impacto, 
porque provocam uma maior 
tensão nos vasos e, por conse-
quência, a sua dilatação. Use 
roupas e tênis apropriados e 
converse com seu médico.

6) Evite permanecer em lu-
gares quentes por muito tem-
po, como em saunas, sessões 
de bronzeamento ou banhos 
quentes, porque também pro-
vocam dilatação dos vasos.

7) Sempre que possível, 
deite-se com as pernas eleva-
das, para favorecer o retorno 
venoso, já que os pés ficarão 
mais altos que o coração. Exis-
tem no mercado pequenas 
almofadas chamadas Anti-Re-
fluxo utilizadas principalmen-
te para recém-nascidos evitan-
do o gastro-refluxo, você pode 
utilizar esta almofada nos pés 
de sua cama.

8) Não fume. O cigarro 
é prejudicial a sua saúde e 
combinado com outros há-
bitos não saudáveis podem 
ocasionar as varizes.

9) Jamais trate as varizes 
sem o acompanhamento de 
um angiologista.

Varizes
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buracos e 
ondulações fazem 

do percurso 
um desafio

Ciclovia:

Os buracos são aparentes, as 
ondulações até chamam a 
atenção e isto não é só em 
alguns locais da ciclovia de 

Maravilha, são em diversos pontos. A ciclo-
via maravilhense encontra-se em estado crí-
tico e isso é sentido pelos trabalhadores que 
utilizam diariamente este trecho para se des-
locar ao trabalho. Para o jovem Josimar Ama-
ral da Costa, trabalhador da empresa Folle, o 
percurso percorrido vai além do trecho com 
ciclovia. Josimar reside no Bairro Progresso e 
enfrenta um longo trecho sem o respaldo de 
um local específico para o ciclista. O pior na 
visão do trabalhador são os buracos que se 
encontram em diversos pontos da ciclovia. 
“É complicado, pois está tudo fora do nível, 
tem raízes que danificaram a pista e muitos 
buracos. Só é possível andar devagar. Deveria 
ser pelo menos nivelado o asfalto da ciclovia 
ou até fazer um novo para facilitar, pois as-
sim temos que em alguns trechos, andar na 
pista para carros”.

Além de Josimar outros trabalhadores 
que diariamente necessitam usar esse trecho 
apresentam sua opinião. 

“Uso a ciclovia todos os dias para vir ao 

trabalho, às vezes tenho que desviar dos bu-
racos, pois está bem complicado. Deveria ser 
fechado estes buracos e até fazer mais ciclo-
vias na cidade para facilitar para quem 
precisa”, afirma Joel Regner, trabalha-
dor da Aurora. 

“A ciclovia poderia melhorar, pois 
tem muitos buracos e alguns lugares 
a pista está estragada. Uso todo dia e 
é preciso sempre desviar porque pas-
sar nos buracos é perigoso, pois posso 
cair. Deveria ser arrumado este trecho 
preenchendo com asfalto onde tem 
buraco”, diz Elemar Antonio Winter, 
trabalhador da Avioeste.

Sérgio Losch, instrutor de trânsi-
to e diretor de ensino destaca que a 
ciclovia está em um estado precário e 
muitos ciclistas transitam nas vias de-
vido às más condições oferecidas. “Se 
o ciclista tivesse um espaço adequado 
para andar iria resolver este problema. 
Ninguém andaria no meio da rua se 
tivesse uma ciclovia, claro, que em 
perfeitas condições e não como a que 
temos hoje”.

Além disso, Sérgio acrescenta que 

“na verdade esta ciclovia já pode ser chama-
da de ‘cicloposte’, pois tem muitos postes no 
percurso além de raízes de árvores”. 

Cuidado precisa ser redobrado em alguns locais

Carla Trentin – Jornal O Líder
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Carla Trentin – Jornal O Líder

Carla Trentin – Jornal O Líder

LAzER

Não é só para trabalhado-
res que o trecho está precário. 
Muitos que utilizam a ciclo-
via para passeios também en-
contram problemas. Rosane 
Zeferino, que é dona de casa, 
comenta que é até difícil ima-
ginar quem precisa utilizar 
deste espaço para diariamen-
te trabalhar. “Utilizo a ciclo-
via às vezes, mais para lazer, e 
vejo que não há condições de 
andar por ela, pois tem mui-
tos buracos e elevações. Para 
quem precisa passar por este 
trecho todos os dias é difícil 
porque se perde tempo”. Na 
opinião de Rosane deveriam 
ser retiradas as raízes que in-
vadiram a pista e fazer um 
novo asfalto para que seja 
possível usar a ciclovia.

Já Genuir Bassani, mo-
rador da cidade conta que 
a ciclovia está intransitável. 

“Nem de dia e nem de noite 
é possível utilizá-la. De dia é 
complicado e perigoso e de 
noite é muito mais, porque 
você não enxerga onde está 
indo. As raízes já tomaram 
conta da ciclovia”. Bassani 
acrescenta que quando as 
pessoas pretender andar de 
bicicleta pela Avenida Mara-
vilha não podem andar pela 
pista entre os carros, pois cor-
rem o risco de ser atropelados 
e na ciclovia corre risco de se 
machucar.

Bassani tem dois filhos e 
destaca que não sai andar de 
bicicleta pela ciclovia com as 
crianças, pois é muito peri-
goso, acrescenta que leva os 
filhos para passear pela praça 
da cidade ou, quando o mo-
vimento diminui, sai pelas 
ruas secundárias de Maravi-
lha. 

ALTERNATIVAS

Sérgio mostra diversas 
opiniões do que poderia ser 
feito para melhorar o tráfe-
go de bicicletas no municí-
pio. Sérgio defende a ideia 
de construir uma nova ci-
clovia, pois a que já existe 
abrange trecho muito cur-
to e não está na parte mais 
tumultuosa que é o Centro. 
“Deveria ser feito ligações 
conforme os pontos carde-
ais, por exemplo, uma ci-
clovia do posto Diamante 
até a Aurora que passe pelo 
Centro e também do Bairro 
Jardim até a E. E. B. Deo-
nubem Baldissera, ligando 
estes extremos da cidade, 
pois assim abrange a todos 
os maravilhenses. Desse 
modo seria possível aban-
donar um pouco o carro e 
passar a usar a bicicleta”, 
enfatiza.

Além disso, Sérgio des-
taca que poderia ter algum 
tipo de incentivo, por par-
te da Administração, para 
que as crianças andem de 
bicicleta, pois elas não têm 
espaço na cidade, como 
parques e praças e a ciclovia 
faria este papel. “Há muitos 
exemplos de cidades que 
possuem ciclovias em um 
ótimo estado e em Maravi-
lha a lógica parece ser para 
todos andarem de carro, 
pois não tem espaços para 
ciclistas”.

Bassani também cita a 
construção de mais ciclovias 
na cidade. “Há diversas ave-
nidas que também precisam 
de ciclovias, pois em Mara-
vilha temos pouca ciclovia, 
é quase nada”. 

A ADMINISTRAÇÃO

“Hoje a ciclovia é transitável 
ainda, porém tem que se tomar 
os devidos cuidados porque tem 
os empecilhos. Sabemos que 
não está 100%”, esta é a visão 
da diretora de Trânsito, Marisa 
Vendruscolo sobre a situação da 
ciclovia de Maravilha.

Marisa explica os problemas 
da ciclovia. “O problema mais 
sério é a questão das árvores, es-
tas são árvores mais velhas e com 
raízes enormes, então estas raízes 
hoje destruíram a pista da ciclo-
via. Nós já observamos que se 
cortarmos as raízes destas árvo-
res corremos o risco delas mor-
rerem. No momento não temos 
nenhuma decisão tomada sobre 
o que vamos fazer. Estamos fa-
zendo um estudo para ver o que 
é possível de ser realizado”.

Sobre a construção de mais 
ciclovias na cidade, Marisa des-
taca que no Plano Diretor, que 
hoje está na Câmara de Verea-
dores, está previsto esta possi-
bilidade. “Na Rua 27 de Julho 

seria construída uma ciclovia em 
toda extensão, sendo esta ciclo-
via toda projetada”, comenta.

Quando questionada sobre 
os postes que se encontram no 
percurso, Marisa afirma que 
os postes já estavam no local 
quando a ciclovia foi construí-
da. “É praticamente impossível 
de serem retirados estes postes. 
Pois isso envolve além da Ad-
ministração, a Celesc, e como 
já tinha a rede antes, quando o 
município fez, tinha que ter to-
mado o devido cuidado. Porque 
realmente, além das raízes das 
árvores, há os postes da rede no 
meio do percurso”.

A diretora de Trânsito ressal-
ta que a ciclovia foi um investi-
mento alto para o município “e 
que hoje não podemos deixar se 
perder. Sabemos que os ciclistas 
realmente utilizam, mas estamos 
conscientes que muitos deixam 
de usar essa ciclovia pelos empe-
cilhos na pista que acabam não 
tendo segurança”, finaliza.

Ciclistas que percorrem diariamente este trajeto encontram dificuldades, 
como buracos na pista e postes no meio do percurso

Buracos e ondulações fazem parte da maioria do trajeto

Quarta-feira 14 de março de 2012 11



O FIM DA IDEOLOgIA PARTIDÁRIA
Já faz muito tempo que não 

existem em nosso país partidos 
políticos que primem exclusi-
vamente pelas suas ideologias, 
tão propaladas há alguns anos. 
Hoje, o que vale é a ideologia 
do voto. As alianças partidá-
rias de siglas que outrora eram 
“inimigas de morte”, hoje se 
tornam corriqueiras no intuito 
de chegar ao poder, não impor-
tando preceitos ou princípios. 
Alguns anos atrás, quem diria 
que o PT poderia coligar-se 
ao PP, ou o PMDB comporia 
chapa majoritária sendo vice 
do Partido dos Trabalhadores, 

a nível nacional. Todavia, as 
eleições municipais se reves-
tem de outras formas ideoló-
gicas. Na verdade, “ideologia” 
não seria o termo correto, pois 
o que vigora são disputas pes-
soais, de caráter “apolítico”, e 
que transcendendo a ideologia, 
não permite que existam certas 
coligações. É bem mais difícil 
termos determinadas alianças 
municipais, pois existem tam-
bém permanentes disputas e 
desavenças antigas. É o caso 
justamente de PP, PMDB e PT, 
que não repetem em municí-
pios coligações que estão sendo 

utilizadas em outras esferas go-
vernamentais. Se coligassem, 
muitos antigos correligionários 
iriam se “virar no caixão”. Por-
tanto, o pleito municipal deste 
ano de 2012 é o que realmente 
atrai a atenção do eleitorado. 
Muitos por questões partidá-
rias. Outros, por curiosidade, 
para ver quem efetivamente 
vai ser eleito. O que se pode 
adiantar é que será uma eleição 
interessante, e quanto às coli-
gações municipais, vamos ver 
se teremos ou não surpresas 
aqui nos municípios do Extre-
mo Oeste catarinense. 

E O CÓDIgO FLORESTAL?
Bem, eu havia achado muito 

fácil quando os parlamentares 
acenaram com a votação dias 
atrás do Código. “Vai ser tal 
dia”, quiseram fazer crer os par-
lamentares. Na data marcada, os 
velhos desentendimentos vol-
taram à pauta, junto com a lei 
para ser votada, e tudo emper-
rou novamente. O que me cha-

mou atenção foi uma manchete 
da última segunda-feira (12). O 
presidente da Câmara dos De-
putados, Marcos Maia, deixou 
claro que só vai votar quando 
houver entendimento entre os 
líderes da base e da oposição, 
para que haja consenso para a 
votação. O Executivo quer que 
o Código Florestal seja aprova-

do sem mudanças no texto que 
veio do Senado. Contudo, é ple-
namente possível que deputados 
alterem parte da proposta apro-
vada na outra casa. E o enten-
dimento? Bem, se vamos esperar 
haver acordo para a votação do 
Código, então podemos esperar 
sentados. Em pé, certamente 
nos cansaremos.

TRÂNSITO EM MARAVILHA
Leitor enviou e-mail a este co-

lunista, reclamando da questão do 
trânsito no município de Maravi-
lha. A reclamação se dá em virtude 
do próprio crescimento do mu-
nicípio e consequentemente do 
número de automóveis e outros 
veículos nas ruas. Motoristas que 

não respeitam a faixa de pedestre 
são uma das colocações do leitor. 
E no contraponto, pedestres que 
também não utilizam a faixa. O 
leitor questiona porque em cida-
des maiores existe este respeito. 
Bem, o que podemos adiantar é 
que não existe trânsito perfeito. O 

que ocorre é que nos grandes cen-
tros, os motoristas e pedestres se 
obrigam a respeitar a faixa, porque 
do contrário não há como fazer. 
Nem o pedestre consegue atra-
vessar fora da faixa, e se assim o 
fizesse, não permitiria que o trân-
sito fluísse, e o condutor se obriga 

também a respeitar, até porque 
em muitos casos existem sinaleiras 
nas faixas de segurança. Portanto, 
é educação e ao mesmo tempo, 
necessidade e ainda cumprimen-
to da lei. Mas seria interessante, e 
isto pactuo com o leitor, que tam-
bém nossos munícipes prestassem 

mais atenção. Tanto o motorista 
deve respeitar a faixa, quanto o 
pedestre deve se autoeducar para 
procurar sempre atravessar a rua 
pela faixa. Conscientização e boa 
educação são fundamentais para 
que haja mais paz e segurança no 
trânsito.

PROMOÇÕES DE PREÇOS DE 
CARROS zERO QUILÔMETRO

O leitor já deve ter observado a 
quantia de promoções, com preços 
atrativos, que na maioria das vezes 
são publicadas em jornais das ca-
pitais, quanto a automóveis zero 
quilômetro. Contudo, ao visitar 
as concessionárias de nossa região, 
em mais de 90% dos casos, não 
há o veículo ofertado com aque-
le precinho convidativo, e sequer 
existe possibilidade de se fazer 
pedido de automóveis naqueles 
patamares de preços. Sobre isso, 
certa vez, questionei um conhecido 
que trabalha em uma concessioná-
ria de conceituada marca aqui no 
Extremo Oeste, justamente sobre 
isso. Perguntei a ele porque “nunca 
havia disponíveis aqueles mode-
los dos comerciais, com os preços 
promocionais”. A resposta que me 
foi dada é que para aquele caso em 
especial, a concessionária não havia 
aderido à promoção, e mostrou-me 
inclusive nas letras miúdas (aquelas 
que ninguém consegue ler...) que 
realmente era para concessionárias 
que “aderissem” a promoção. Eu 
entendo, sem adentrar o mérito da 

questão, que há uma infração ao 
Código de Defesa do Consumidor. 
Afinal, se o produto é ofertado em 
jornal de circulação nacional ou 
estadual, pressupõe o direito do 
consumidor em ter acesso a este 
tipo de produto. Por conta disso, 
outro conhecido, ao não encontrar 
o veículo ofertado na propaganda 
aqui no Extremo Oeste, acabou 
comprando o mesmo veículo, no 
preço promocional, em Chapecó! 
Ou seja, muito perto para que fos-
semos privados de um bom preço 
promocional. Outro problema que 
se pode facilmente vislumbrar é que 
os preços praticados em grandes 
centros chegam a diferenças que às 
vezes beiram até R$ 5 mil para os 
que são praticados em nossa região. 
Acho muito difícil que o custo do 
frete, por exemplo, vá encarecer o 
produto desta forma. Ou seja, pelo 
que podemos ver o consumidor 
aqui do Extremo Oeste paga mais 
caro pelo produto que outros mais 
afortunados, geralmente morado-
res de grandes centros. Será que dá 
para resolver esse problema? 
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Alunos do 1º ano visitam o Cartório 
de Tigrinhos

Na última sexta-feira (09) os 
alunos do 1º ano do Centro de 
Educação Professor Ivo Luiz Hon-
nef, a professora Iara Golhke e a 
mãe de uma das alunas foram até o 
Cartório de Registro Civil para co-
nhecer e ver onde os alunos estão 
registrados.

Claudio Baczinski, responsá-
vel pelo cartório, falou e mostrou 
onde as crianças estão registradas, 
além de o que os pais precisam le-

var para poder registrar os filhos. 
Baczinski explicou aos alunos que 
a certidão de nascimento é o pri-
meiro documento da criança e que 
contém informações importantes 
referentes a eles. 

Segundo a professora, a visita 
ao cartório vem reforçar os conteú-
dos que estão sendo desenvolvidos 
no bimestre. “Aprendendo a se co-
nhecer e conviver envolvendo es-
cola, família e sociedade”, afirmou.

Alunos puderam conhecer um pouco 
mais sobre o funcionamento do cartório
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Prefeito guth traz recursos de Florianópolis para o município
Em viagem à capital do Esta-

do, na última semana, o prefeito 
de Tigrinhos, Rudimar Francisco 
Guth, esteve reunido com depu-
tados e outras autoridades. Além 
do prefeito, o vice-presidente do 
PSDB, Paulo Vendrame, também 
esteve em Florianópolis. Guth 
avaliou a viagem como positiva e 
voltou com a confirmação de vá-
rios recursos para o município.

Com o secretário de Agricul-
tura, João Rodrigues, conseguiu 
R$ 150 mil para a aquisição de 
um caminhão traçado truck e 
R$ 34 mil para a compra de dois 
distribuidores de adubo orgânico. 
Para a aquisição do caminhão, a 
Prefeitura colaborou com R$ 100 
mil e para a compra do distribui-
dor de adubo orgânico mais R$ 6 
mil. “Em breve vamos organizar a 
documentação para assinar o con-
vênio”, ressalta Guth.

No gabinete do deputado es-
tadual e presidente da Assembleia 
Legislativa, Gelson Merísio, foi 
reforçado o pedido de uma re-
troescavadeira hidráulica no valor 
de R$ 200 mil, que foi liberado e 
em breve também será assinado o 
convênio.

Para a presidente da Cohab/
SC, Maria Darci Mota Beck, foi 
feito o pedido de 50 casas na zona 
rural do município, divididas em 
dois lotes. O pedido também foi 
confirmado.

Em conversa com o deputa-
do Antônio Serafim Venzon, foi 
confirmado o pedido de R$ 100 
mil para a compra de um trator 
de pneu. “Também estaremos or-
ganizando a documentação neces-
sária”, disse o prefeito.

O deputado Maurício Esku-
dlark liberou um montante no 
valor de R$ 45 mil para a cons-
trução de cercas, muros e portões 
no Centro de Idosos Sagrado Co-
ração de Jesus. Esse convênio já 
foi assinado na sexta-feira (09) na 

SDR de Maravilha.
O prefeito convida a todos 

para participarem de inaugu-
rações no dia 31 de março, às 
09h30, no acesso ao Esporte Clu-
be Ouro Verde em Lajeado Tigre. 
“Pretendemos inaugurar a creche 

municipal, entregar ou assinar 
convênio de máquinas, o calça-
mento da Linha Tigre, etapas da 
ciclovia, etapas do passeio, gara-
gem da agricultura, Estádio Mu-
nicipal, etapas da quadra coberta 
da Linha Trindade”, afirma Guth.

Fotos: Prefeitura de Tigrinhos

Prefeito com o deputado Antonio Serafim Venzon Deputado estadual Maurício Eskudlark e líderes de Tigrinhos

Vice-presidente do PSDB, Paulo Vendrame, prefeito Rudimar Guth e o 
deputado Gelson Merísio

 João Rodrigues recebeu lideranças de Tigrinhos e 
gerente da Educação, Almir da Rosa
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Centro de Educação Professor Ivo Luiz Honnef escolhe 
representante do grêmio Estudantil

Na sexta-feira (09), o Centro 
de Educação Professor Ivo Luiz 
Honnef escolheu a nova forma-
ção da Chapa do Grêmio Estu-
dantil. A chapa eleita foi a 2, do 
presidente Jean Da Silva, que 
concorreu com a chapa-1 que 
tinha como representante Letícia 
Gatelli.

As coordenadoras Lílian Gar-
cia Basso e Fabiana Grando, jun-
tamente com a diretora Marizete 
Marafon Ganzer acompanharam 
as eleições. Para a apuração dos 
votos convidou-se a professora 
Cláudia Rodrigues e o motorista 
Héderson Bonelli, onde foram 
obtidos 54 votos para a chapa-1 e 
64 votos para a chapa-2, dois vo-
tos brancos e um voto nulo, per-
fazendo um total de 118 votos.

As coordenadoras agradecem 
a participação de todos e lem-

Coordenadoras Lílian Garcia Basso e Fabiana Grando 
acompanharam a votação do novo Grêmio Estudantil

bram que o Grêmio Estudantil é 
uma organização sem fins lucrati-
vos que representa o interesse dos 
estudantes e da Unidade Escolar 
como um todo, onde visa acima 
de tudo à democracia, o direito 

a fins cívicos, culturais, educa-
cionais, desportivos e sociais. 
Atuando nele, o aluno defende 
seus direitos e deveres, interesses 
e aprende ética e cidadania na 
prática.
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Santa Terezinha do Progresso

Lions Clube participa de reunião da divisão A-2
O Lions Clube de Modelo 

juntamente com todos os clubes 
co-irmãos da divisão A-2, esteve 
presente na reunião realizada na 
segunda-feira (05) em Águas Frias/
SC. 

A presidente de divisão, compa-
nheira Janete Toseto, convidou para 
proferir palestra sobre GLT (Global 

Leadership Team) a companheira 
Fátima Simeonatto Santos do Lions 
Clube Xanxerê Inovação, que trans-
mitiu seus conhecimentos como 
Líder Distrital desta área. Também 
estiveram presentes o ex-governa-
dor do Distrito LD-8, companhei-
ro Albio Schild Filho e as diretorias 
dos Lions Clubes de Maravilha e 

Maravilha-Oeste, Cunha Porã, Pi-
nhalzinho, Modelo e Águas Frias. 

A presidente de divisão agra-
deceu em especial aos anfitriões de 
Águas Frias, bem como a presença 
e participação de todos, externando 
muitos elogios aos clubes que tem 
mantido o foco na prestação de ser-
viços à comunidade. 

Representantes dos clubes co-irmãos da divisão A-2 participaram de reunião em Águas Frias

Corpo de Bombeiros Militar de Modelo 
tem mudanças no efetivo

Na segunda-feira (12) apresen-
taram-se no Corpo de Bombeiros 
Militar de Modelo os soldados 
Rodrigo Nicoldi Dutra e Guilher-
me Dal Bó de Medeiros. Segun-
do o comandante do batalhão de 
Modelo, Neivaldo Tomasi, os no-
vos soldados irão substituir o cabo 
Bruno Lazarin Koch e o soldado 
Andrigo Amarante Ribeiro, que 
foram transferidos para Chapecó. 

O comandante agradece ao 
bom trabalho prestado pelo cabo 
Bruno e pelo soldado Ribeiro em 

prol da comunidade e deseja aos 
dois muitas felicidades e realiza-
ções em suas novas empreitadas.

Aos novos soldados, Tomasi 
acrescenta, “desejamos que pos-
sam realizar um brilhante traba-
lho junto à comunidade local, 
aplicando tudo o que tiveram de 
conhecimentos durante o Curso 
de Formação de Soldados em fa-
vor daqueles que necessitarem de 
nossos serviços e, que eles possam 
se orgulhar da causa que abraça-
ram”.

Soldados Dutra e Guilherme concluíram o curso de formação de 
soldados em dezembro de 2011 e participaram da Operação Veraneio 

2011/2012 na capital do Estado, de onde são oriundos
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Programa Saúde na Escola é realizado 
com alunos

O município desenvolve com 
os alunos da rede municipal e esta-
dual, o Programa Saúde na Escola 
(PSE), que visa à integração e arti-
culação permanente da educação e 
da saúde, proporcionando melhoria 
da qualidade de vida da população 
brasileira. 

A nutricionista de Santa Terezi-
nha do Progresso, Ana Maria Broll, 
visando garantir a melhoria da qua-
lidade de vida dos alunos do muni-
cípio, está desenvolvendo ações de 
avaliação e educação nutricional, e 
garante que o programa terá conti-
nuidade no decorrer do ano letivo.

“O objetivo é contribuir para 
a formação integral dos estudantes 
por meio de ações de promoção, 
prevenção e atenção à saúde, com 
vistas ao enfrentamento das vulne-
rabilidades que comprometem o 
pleno desenvolvimento de crianças 
e jovens da rede de ensino”, destaca 
Ana Maria.

Desse modo, tendo em vista 
a melhoria da saúde dos alunos, o 
tema proposto para esse ano foi a 
obesidade nas escolas, pois é uma 
doença crônica que está se alastran-
do cada dia mais nas escolas estadu-
ais e municipais. 

Obesidade nas escolas é tema do programa este ano
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Campanha de prêmios foi planejada pelo 
Núcleo do Comércio 

Os empresários do Núcleo 
do Comércio de São Miguel da 
Boa Vista, vinculado à CDL/As-
sociação Empresarial de Mara-
vilha, se reuniram na sexta-feira 
(09) para planejar a campanha 
de prêmios a ser desenvolvida 
neste ano. 

O encontro ocorreu na sede 
do Esporte Clube Palmeiras e 
contou com a presença do pre-
feito Milton Luis Müller, que 
confirmou a parceria da Admi-
nistração Municipal na promo-
ção, a exemplo do ano passado. 

A campanha Meu Natal Mais 
Feliz 2012 foi apresentada pelo 
coordenador do núcleo, Evandro 
Trentin. A intenção é realizá-la 
entre os dias 17 de setembro e 
21 de dezembro, sendo que a 
premiação ainda será definida 
pelas empresas participantes.

Na ocasião foi confirmado 
que a Prefeitura auxiliará com 
um repasse de R$ 5 mil para 
custear as despesas de material 
gráfico e divulgação. Para parti-
cipar da promoção, para receber 
o cupom, os consumidores serão 
incentivados a exigir cupom fis-
cal nas compras.

As empresas interessadas em 
participar da campanha e para 
confirmar a adesão já podem en-
trar em contato com os coorde-

 Coordenador do núcleo Evandro Trentin apresentou as propostas

Prefeito Milton Müller confirmou parceria da Administração

nadores locais, Evandro Trentin 
(Trentin Mat. de Construção) e 
José Metz (Mercado e Lancho-

nete Dallas). Mais informações 
na CDL/Associação Empresa-
rial, pelo fone (49) 3664-0414.

São Miguel da Boa Vista 
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Vendo 5,4 hectares de terra, 
à 8 km de Maravilha, com 1 
casa de madeira de 64m², 3 mil 
eucaliptos, água boa, arvoredo. 
Valor R$ 45 mil. Aceito carro 
no negócio. Tratar pelo fone 49 
9979-8140.

Vendo casa em terreno de 
375m², 3 quadras da praça, na 
Rua Dr. Leal Filho, R$ 130 mil. 
Interessados entrar em contato 
pelos fones 49 3664-2319 ou 
9981-5191.

Vende-Se chácara de 2.2 hec-
tares a 1,5km da cidade de Bom 
Jesus do Oeste, preço a combi-
nar, interessados tratar pelo tele-
fone 49 3363-0265 ramal 27 ou 
8434-0815.

Vende-Se área de terra em Flor 
do Sertão, aceita-se troca por casa ou 
terreno em Maravilha. Interessados 
falar com Jair ou Ademar pelos fo-
nes 49 8837-7582 ou 8827-6806.

ALUGA-Se Sala comercial bem 
localizada no Centro de Maravilha, 
medindo 600 metros quadrados. 
Tratar pelo fone 8404-9566. 

Vende-Se loja de confecções 
completa em Maravilha. Três 
anos de clientela formada, ótima 
localização e bom preço. Aceita 
carro e terreno no negócio. Ligar 
para Volmir 9966-9150.

ProcUrA-Se terra para comprar 
pelo Banco da terra. 8419-9830 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

Vende-Se terreno em 
condomínio (APRA) a beira do 
lago da Usina de Flor do Sertão, 
com piscina, salão de festas, campo 
de futebol. No valor de R$  15 mil. 
Telefone para contato (49) 8408-
2121 com Itamar. 

Vende-Se bar na rodoviária. 
Aceita carro no negócio. 
Interessados ligar para 8837-
9137. Falar com Eduardo ou na  
rodoviária.

Vende-Se casa para retirar do lo-
cal, tamanho 6x8, Bairro Pioneiro. 
49 9123-6842 falar com Marines.

IMÓVEIS

Vende-Se restaurante locali-
zado na Av. Maravilha, ao lado 
da Concessionária Fiat. Inte-
ressados tratar pelo telefone 49 
9912-9766.

Vende-se varejo de bebidas, com 
três freezers, 80 caixas de vasi-
lhame, cinco caixas térmicas, 
um ventilador de teto. Mais in-
formações na Av. Anita Garibal-
di, 420, antiga Skol ou pelo fone 
3664-3606.

ALUGA-Se chácara em Lª Nova 
Brasília, medindo meio hectare. 
Contato 49 8825-9384.

Vende-Se 1 terreno com 2 casas, 
no Bairro Bela Vista, uma de alve-
naria e uma de madeira. 49 9922-
8164 ou 9977-2521 falar com Ma-
ria Neto. Recebe carro ou moto no 
negócio.

Vende-Se terreno na Rua Ar-
noldo Gref, medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados ligar 
para 8803-0688.

Vende-Se chácara de 5,2 hec-
tares, casa, galpão, toda cercada. 
A 2 km de Maravilha. Interes-
sados ligar para 8862-0815 ou 
8808-5091.

Vende-Se casa Bairro Frei 
Damião, 128 m²  e terreno de 
364 m². Casa seminova no valor 
de R$ 265 mil.  Contato: 3664-
4767 com Val.

Vende-Se loja de roupa em 
Bom Jesus do Oeste, Av. Nossa 
Senhora de Fátima, valor a com-
binar. Interessados ligar para 
8437-1140.

Casal sem filhos procura cháca-
ra ou fazenda para cuidar. Falar 
com Noeli no fone 8436-0184.

Vende-Se chácara com 3 hec-
tares na Linha Barra do Segredo 
em Maravilha, casa de alvena-
ria, 3 açudes, moinho instalado, 
água de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no negó-
cio. Interessados ligar para 8862
-0815 ou 8868-5091.

ProcUrA-Se casa para alugar 
em Maravilha. 9998-7958 ou 
8820-2546 falar com Terezinha.

Vende-Se 5 hectares em São 
Miguel da Boa Vista na Linha 
Traira, a 2km do asfalto, valor 
a combinar c/ Ricardo 8867-
5688.

Procura-se chácara para cuidar, pró-
xima de Maravilha. Falar com Pri-
mo 49 8846-5789 / 9942-4396.
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Alex se oferece para trabalhar 
como ajudante em construção 
ou serviços gerais. Tem experi-
ência. Tratar na Rua Cruz e Sou-
za, 348, Bairro São José. 

Mariana procura emprego como 
secretária, vendedora, auxiliar de
escritório. Fone para contato 49 
8837-7124.

ProcUrA-Se chácara para cui-
dar com gado leiteiro, aviário ou 
suinocultura na região. Tratar pelo 
fone 8411-6359 com Edemar.

Vende-Se terrenos no Lote-
amento Jardim América, com 
350m², plaino, sendo um de es-
quina com infraestrutura pronta.
Interessados ligar 9940-1587 
9940-4657 / 8806-9105.

Vende-Se casa em alvenaria me-
dindo 10 x 7m com 2 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, churrasqueira, 
terreno com 468m² localizada na 
Rua Nereu Ramos, B. União. Preço 
especial, interessados ligar para 49 
9997-7980 tratar com  Peninha. 

Vende-Se casa de alvenaria com 
108 m², 4 quartos, 1 suíte, 2 ba-
nheiros, terreno de 734 m², quios-
que com banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. Em Cunha Porã, 
Bairro Bela Vista. Tratar com André 
no fone 8804-7426 ou 9916-6345.

Amarlei procura emprego como 
zeladora ou doméstica. Ligar para 
9925-8892.

Adélio Jost presta serviços de pe-
dreiro, pintura, grafiato e textura. 
Interessados ligar 9162-3424.

EMPREGOS

Rosane procura trabalho em 
consultório médico ou para cui-
dar de idosos. Está terminando 
o curso técnico de enfermagem. 
Interessados ligar 8829-4563.

Procura-se forneiro ou auxiliar 
de pizzaiolo com experiência. 
Ligar para 49 3664-0575.

Camila procura trabalho como 
babá. Contato 49 8858-4317.

Vera procura trabalho como diarista 
para meio período. 49 9934-1373.

Rafael procura trabalho como 
vendedor externo. Tem experiên-
cia e conhece toda região Oeste. 
Interessados ligar 8422 -4745 ou 
8837-4731.

Ana Paula procura trabalho 
como babá, vendedora ou em-
pacotadeira. Possui curso de in-
formática. Interessados ligar no 
49 3664-1673.

Vende-Se oU TrocA-Se 
área de terra em Cunha Porã, 
7,5 hectares, casa de alvenaria, 2 
galpões, água de poço artesiano, 
telefone instalado, toda mecani-
zada. 49 8818-9185.

Vende-Se casa de madeira para 
retirar do local, 70m², duplada, 
brasilite 6mm em Maravilha. Va-
lor a combinar, interessados ligar 
para 49 8815-5841 tratar com 
Douglas. 

Vende-Se oU TrocA-Se 
casa de alvenaria, 7 x 8, cercada 
com grade nas portas e janelas com 
alarme. Localizada na Rua Palmi-
tos, perto do Mercado Rodrigues. 
Aceita troca por vacas de leite ou 
maquinário agrícola. Interessados 
ligar 8853-6960 falar com Léo.

cHÁcArA casal com filhos pro-
cura chácara para alugar na região 
de Maravilha e Pinhalzinho. Inte-
ressados tratar pelo fone 49 8844-
7063 ou 9951-2831. Vende-Se terreno no Centro 

de Maravilha com 525m², e um 
terreno com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 2 salas, 
garagem, 2 banheiros. Toda cerca-
da com portão eletrônico. Ligar 
para Arnildo no fone 8868-7914.

Vende-Se 10 hectares em Ira-
ceminha, recebe terreno no ne-
gócio, com prazo de pagamento, 
ligar para 8817-6929 falar com 
Cristiane.

ALUGA-Se pavilhão de 400 m² 
localizado no terreno da empresa 
Reafrio próximo ao portal de aces-
so de Maravilha, amplo estaciona-
mento. Contato 49 3664-1255.

Vende-Se casa mista no Bairro 
Jardim. Lote com mais de 430m². 
Aceita veículo como parte do 
pagamento. Contato 49 9977-
9008.

Vende-Se oU TrocA-Se casa 
de alvenaria medindo 100m² com 
3 quartos, 1 banheiro, 1 sala, 1 cozi-
nha, garagem, toda cercada, terreno 
com 405m² na Rua da Felicidade, 
380, B. Floresta. Interessados tratar 
com Alcindo Petry 49 8824-2667.

Vende-Se uma chacará em 
Bom Jesus do Oeste, a 100 m da 
piscina, com 7,5 hectares, com 
reflorestamento de eucalipto e 
erva mate. Troca-se por terreno 
ou casa em Maravilha. Interessa-
dos tratar: 3664-0156.

IMÓVEIS

VAGAS diSPoníVeiS nA ASSociAção emPreSAriAL: 
Mais informações na Av. Araucária, 399, 3º Andar, Centro, 49 3664-

0414 ou pelo site - www.aemaravilha.com.br

AUXILIAR DE AÇOUGUE E FRUTEIRA: Homem com mais 
de 18 anos.
CAIXA: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
COMPRAS: Homem com mais de 18 anos, experiência e 
conhecimentos em informática para trabalhar no setor de compras, 
vendas e controle de estoque.
ELETRICISTA: Homem com noções na área, com urgência.
FRENTISTA: Homem com mais de 18 anos, noções de 
informática e disponibilidade de horários.
GERENTE: Profissional com mais de 18 anos e conhecimentos 
em informática.
MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO: Homem com experiência e 
disponibilidade para viajar.
MONTADOR: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
SOLDADOR: Homem com mais de 18 anos e experiência.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional formado, com 
experiência e carteira do Coren atualizada. Com urgência.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO: Homem 
com mais de 18 anos, experiência, noções de informática e em 
venda de tintas.

Procura-se emprego como 
motorista, possui carteita C e 
experiência. Interessados ligar 
para 8821-6461.

A empresa CPM procura chape-
ador com experiência. Interessa-
dos ligar 3664-4173 tratar com 
Cleber/Mateus.

Procura-se emprego como do-
méstica, babá, possui experiên-
cia. Interessados ligar para Lore-
ci no fone 49 8438-8733.

Precisa de costureira e cortadei-
ra com experiência em lingerie, 
interessadas entrar em contato 
pelo fone 49 3664-4824 falar 
com Claudete. 

Presta-se serviços especiali-
zados em escapamento, com 
preço de fábrica. Interessados 
tratar pelo telefone 8812-6800 
ou na Av. 7 de Setembro, 983 
em Maravilha. 

A empresa JJ Instalações Comer-
ciais Ltda, estáç com vaga  para 
operador de empilhadeira, ho-
mens interessados com experien-
cia entrar em contato pelo fone 
49 3664-8100, ou nas dependên-
cias da empresa na Av. Araucária, 
1205, Centro, Maravilha/SC.

Empresa do ramo têxtil admi-
te costureiras para lingerie e 
moda praia, com experiência. 
49 8823-8660 e 49 9901-0495.

Precisa-se de facção para linge-
rie e moda praia. 8823-8660 ou 
9901-0495.

Rapaz procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados ligar para 
8804-5501, falar com Gilberto. 

Laticinios Bela Vista tem vaga 
para operador de máquinas 
TBA. Interessados ligar para 
3664-4001.

PreciSA-Se de caixa para traba-
lhar em supermercado em Maravi-
lha, interessados entregar curriculo 
na portaria da Rádio Lider FM.

Dinéia Rex procura trabalho 
como babá ou doméstica. Inte-
ressados ligar no 49 9913-0310.

Genésio procura trabalho. Tem 
interesse em cuidar de pessoa 
enferma na residência. Interes-
sados ligar no 49 8826-0459.

PreciSA-Se de vendedor 
externo, precisa ter carro próprio. 
Interessados ligar (49) 8408-7928.

Elizeu Ebert procura trabalho 
como motorista. Tem experiên-
cia e carteira categoria AE. Inte-
ressados ligar 8817-7762. Gilmar Veríssimo procura trabalho 

como motorista. Tem carteira 
categoria AE e curso do MOOP. 
Interessados ligar 9935-1143.

Janete procura trabalho como 
faxineira. Interessados ligar no 
49 8800-3447.

Procura-se emprego na área de 
segurança ou como motoris-
ta. Possui carteira C e curso do 
MOOP. Tratar com Cacildo 
pelo telefone 47 9956-5152. 

Procura-se babá, com disponi-
bilidade para morar junto, que 
tenha referências. Tratar pelo 
telefone 3646-0804 em horário 
comercial. 

PreciSA-Se de rapaz que es-
taja cursando o curso de admi-
nistração ou ciências contábeis. 
Interessados entregar currículo 
na portaria da Rádio Lider FM.
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Vende-Se Palio 1.0 Ex ano 
2000, 4 portas, ar quente, lim-
pador, trava e alarme. Tratar 
com Daniel pelos fones: 49 
9139-1839 - 3664-0030.Vendo Gol Special MI 2001, 

61 mil km, manual, chave reserva, 
vidros e travas, esterpe novo. Valor 
R$ 14 mil. Fone 49 9916-4355.

Vende-Se Gol plus, quatro 
portas, preto, ano 2006, em 
ótimo estado. Tratar pelo fone 
9906-7007.

Vende-Se Gol 2000 impe-
cável, motor 1.6, 8V, ar con-
dicionado, direção hidráulica, 
alarme/trava na chave, abertura 
do porta malas na chave, vidros 
elétricos. Telefone para contato 
8416-2979 com Evandro.

Vende-Se CBX strada 200 
ano 2000/2001, cor preta, 2 
pneus novos, bateria nova, 40 
mil km, segundo dono. Fone 49 
8806-2168.

Vende-Se Caminhonete 
Hyndai HR Diesel, 2010, 
carroceria de madeira com 18 
mil km. Tratar pelo telefone 
3664-0990 ou na Mecânica 
Rodaleiser.

Vende-Se Biz 125ks, preta, 
2006, em bom estado, valor R$ 
3,5 mil. Fone 8815-8817.

Vende-Se Golf 1.6 mi, prata, 
2001, estudo troca, valor R$ 24 
mil, fone: 9916-4355.

Vende-Se Gol city, 2004.
Telefone 9992-5053.

Vende-Se moto xtz E 125cc, 
azul 2005, com partida elétrica, 
pneus novos, valor R$ 3.500,00. 
Fone 8815-8817.

Vende-Se Gol vermelho, ano 
2003, modelo 2004, motor 1.6 
flex, 4 portas, aro 14. Falar com 
Sérgio Losch pelo fone 9148-
1175.

Vende-Se gol em ótimo es-
tado, 1999, cor cinza, 2º dono, 
garantia de motor, ótimo som 
com cd, 04 pneus novos. Valor 
R$ 12,5 mil. Contato: Selmar 
Valandro 49 8811-4393.

Vende-Se S10 2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine dup-
la, tratar pelo fone 49 9914-0554.

Vende-Se Honda Fit LXL 2004, 
4 p, motor 1.4, à gasolina, câmbio 
mecânico, preto fosco, completo, 
air bag duplo e freios ABS, revisões 
em dia, faz média de 14 km/l na ci-
dade com o ar ligado e 17km/l em 
viagem. Valor: tabela FIPE. Con-
tato: 48 8461-1428.

Vende-Se Sandero expression 
1.6 8V 2010 hi-flex, prata lindo! 
Ar condicionado, direção hi-
dráulica, vidros, travas, alarme, 
dvd player, novo! R$ 32.852,00. 
Fone: 49 9998-8034.

Faço montagem de móveis e peque-
nas reformas. Interessados ligar para 
8806-1310 com Cleto Feyh.

ProcUrA-Se eletricista 
industrial e montador externo. 
Interessados ligar 3664-1090 
falar com Eliégis.

diSPoníVeL em Xanxerê 
uma granja de porco. Interessa-
dos em cuidar entrar em contato 
pelo 49 8805-5852 c/ Arno, ou 
pelo 9925-3786 c/ Cristina.

Cleiton procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC. Ligar 8843-6405.

Matilde procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. Interes-
sados ligar 9955-2852.

Procura-se emprego como motoris-
ta, possui carteira D, com 11 anos 
de experiência. Interessados falar 
com Vidal pelo fone 9998-1951.

Rapaz procura trabalho como 
caixa ou frentista (c/experiên-
cia), em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou au-
xiliar de produção e serviços 
gerais. Contatos: 8822-4025 
falar com Fabio.

Precisa-se de vendedoras exter-
nas para vender bijuterias do 
Sistema Porta a Porta, em toda 
a região. Tratar com Gilmar pelo 
telefone (49) 9126-2378. 

Agadene procura emprego como 
doméstica, tratar pelo telefone 
8858-3675. 

Rapaz procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC e referência. Interessados 
ligar 8843-7539.

Procura-se rapaz para trabalhar 
em lavagem de carro. É necessário 
ter experiência. Interessados ligar 
9134-2710 ou 8848-1874.

Precisa-se de pessoas para trabalhar 
como auxiliar de produção nas áre-
as de marcenaria e refrigeração. Ter 
mais de 18 anos e ter concluído o 
Ensino Médio. Telefone 49 3664-
8100 com Giadrini.

VEÍCULOS

Andrieli procura trabalho como 
doméstica ou babá. Interessados 
ligar no 49 8804-6858.

Vende-Se Moto Speed 150cc 
completa, com carenagem, 2 
escapamentos, partida elétri-
ca. Ano 2007/2007, com baixa 
KM. Tratar com Maico, fone 
3664-4251/8837-8748.

EMPREGOS

Vende Corsa sedam classic 
1.6, prata 2003, valor R$ 18 mil 
estudo trocas. Fone 8815-8817.

Vende-Se caminhão Ford 
cargo, ano 87, motor ford, valor 
R$ 40 mil. Contato 9156-2350.

Vende-Se Celta 4 portas, 
branco, 2007, estudo trocas, valor 
R$ 21 mil. Fone 9916-4355.

Vende-Se moto biz 125 ES 
com partida elétrica, ano 2007, 
preta, fone 8803-2028.

Vende Ford Cargo 815, ano 
2003, com baú de 5m x 2,30 
alt., motor MWM novo, freios 
a ar. R$ 72 mil. Contato pelo 49 
3664-8100 ou 8837-9040.

Vende Ford cargo 815, ano 
2003, baú 5,5m, valor R$ 67 
mil, aceita F1000 no negócio. 
Interessados falar com Carlos 
no fone 3664-0059.

Vende-Se Gol, 1998, branco, 
valor R$ 12 mil. Tratar com An-
gelo pelo fone 9922-9488.

Vende-Se Vende-se gol cinza 
93 em ótimo estado de conser-
vação. Valor R$ 8.5 mil. Contato 
9158-3020 ou 8846-7788 com 
Neusa.

Procura-se costureira com experiên-
cia para trabalhar com máquina reta 
e overlock industrial. Tratar pelo te-
lefone 3664-4675.

Eliane Gheno procura traba-
lho como telefonista, secretária 
ou auxiliar de escritório, pos-
sui curso básico de informática 
e está cursando 6º período de 
Pedagogia na Unoesc/Campus 
Maravilha. Tratar pelo fone 49 
8848-3518 / 3664-3610.

Vende-Se Blazer 2002 com ar, 
trava, direção, alarme, toda revisa-
da no valor de R$ 30 mil. Conta-
to 9158-3020 ou 8846-7788 com 
Neusa.

Vende-Se Voyage, ano 1989, 
AP, com desembaçador traseiro, 
travas, alarme, terceiro dono, em 
ótimo estado. Valor R$ 7.300,00. 
Fone 8823-9380.
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DIVERSOS

Vende-Se notebook marca 
Acer, 3 giga, 16 polegadas. In-
teressados ligar para o fone 49 
8843-7539.

Vende-Se máquina de 
musculação. Marca Kemkorp. 
Treina supino, bíceps, tríceps, 
pernas e costas. Vem com 38kg 
e barras. Tratar na Rua Crus e 
Souza, nº348, Bairro São José, 
R$ 350,00.

ProcUrA-Se para comprar 
esteira elétrica para caminhada. 
Tratar pelo fone 8804-0784. 

Vende-Se Mobília de casa 
completa, semi nova, pia, fogão, 
cama, sofá, geladeira. etc. 49 
9978-5825.

Vende-Se playstation 3 com 
2 controles, 3 jogos originais.
Valor R$ 1.400,00. Contato 49 
8819-9984 c/ Daniel.

Vende-Se balcões completos 
para loja, 8 balcões e um caixa 
no valor de R$ 6 mil contato: 
3664-4767 com Val.

Vende-Se Cama nova ca-
sal de madeira, raque e mesinha 
para computador usados, valor a 
combinar. Contato pelo telefone 
3664-3498.

Vende-Se Vende-se máqui-
na de assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados tra-
tar com Rosemir pelo fone 49 
8839-9374.

Vende-Se 200 pedras de obra 
e 94 meio fio de oito por um me-
tro. Tratar com Angelo pelo fone 
9922-9488.

PreciSA-Se de carrinho de 
bebê para doação. Quem puder 
ajudar entre em contato pelo fone 
49 8877-7235.

Vendo Barraca para seis pesso-
as, marca Capri. Acompanha lona 
6X8 nova. Contato: 9979-4214 
ou 3664-1358 falar com Vilmar.

Vendo móveis para loja, bal-
cões, nichos, prateleiras na cor 
branca, novos, também uma 
placa para loja é tudo de quali-
dade e o preço é barbarda. Te-
lefone para contato. 9913-6211. 

Vende-Se balcão para carne 
semi-novo da marca Refrimate.
Preço a combinar. Interessados 
entrar em contato com Eucli-
des Solivo no fone 3664-0418.

Vende-Se Xbox 360, 4GB 
fonte, 2 controles, cabo hdmi 
mais 12 jogos. R$ 900,00. 49 
9115-3088, tratar com Erick 
Pottker.

Vende-Se quatro balcões 
grandes para loja. Dois balcões 
de atendimento com expositor 
de bijuterias e dois balcões de 
vitrine e um balcão de caixa, 
no valor total de R$ 10 mil. 
Podem ser vendidos separa-
damente. Tratar com Val pelo 
número 3664-4767. 

Vende-Se um berço para 
crianças, de ferro, cor branca 
em bom estado de conserva-
çao, com colchão, valor R$ 
50,00. Interessados ligar para 
8404-6670 da claro ou fixo: 
3664-0084.

Vende-Se 1 refrigerador 500kg 
inox R$ 1.500,00, 1 balcão de carne 
R$ 1.300,00, 1 moedor de carne 
nº10 R$ 500,00. Interessados ligar 
49 8827-7019 tratar com Jandir.

Vende-Se  Lan House. 
Montada em atividade comercial, 
situada na Rua Duque de Caxias, 
em frente a MH Net. Compõe 
à mesma: 10 computadores 
completos de última geração, 
impressora, scanner, fone/fax, 
10 baias, 10 cadeiras giratórias. 
Aceita-se propostas e também 
carta de crédito para veículo. 
Contato 3664-4777, 9903-8147 
ou 9930-2407.

Vende-Se oU TrocA-Se 
forno a gás de pizza, tamanho 
1x1m, industrial. Aceita troca 
por freezer. Fone 3664-0237 
falar com Andréia.

LAVA-Se todos os tipos de rou-
pas, cobertores e edredon. Inte-
ressados entrar em contato pelo 
fone 49 8808-3346.

ALUGA-Se cama elástica, in-
teressados entrar em contato 
pelo fone 49 3664-3498 / 8403-
5012 ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PreciSA-Se de móveis como 
pia e mesa. Doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 tra-
tar com Marley.

Vende-Se cama com cabecei-
ra em marfin. Centrífuga Müller 
em ótimo estado. Geladeira Ele-
trolux branca c/ degelo. Contato 
9902-0213 falar c/ Mara.

Vendo filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

Vende máquina para blocos e 
pavimentação com forma para 
(2 blocos) de vedação, com ca-
pacidade para fabricar bloco es-
trutural, meio bloco e canaleta. 
Interessados ligar no 49 8813-
1464 com Aires Rodrigues.

comPrA-Se cabelos longos, 
sem química, preferência por 
cabelos loiros. Fone 49 3664-
3011.

Vende-Se som automotivo, 
contendo: 2 sub 12’’ pionner, 
2 super twiter hinor, 2 cornetas 
hinor, 1 módulo 5.1, 4.600 
watts roadstar, 1 aparelho cd 
usb traseiro pionner (golfinho), 
1 bateria 180 ampéres, cabea-
mento completo para instalação 
do som. R$ 1.800,00. Contato: 
(49) 9977-9008.

VEÍCULOS

Vende-Se móveis para montar 
loja, araras e bancas, mais barato 
que fábrica. Interessados ligar 49 
3664-0063. 

Vende-Se 1 Conjunto de bal-
cões, 4 cadeiras giratórias, 4 
computadores dual core 4 gb, 
hd 320, 1gb geforce 9500 gt, 
monitor 19’’ LG, 1 climatiza-
dor split consul 22.000 btus 
quente e frio, 2 controles xbox 
360, 2 controles nintendo wii, 
1 máquina para recarga de car-
tuchos, 1 multifuncional sam-
sung scx4521f, 1 multifuncional 
hpc4780. Interessados ligar (49) 
9977-9008 ou 3664-3251.

Vende-Se filhote de shih-
tzu puro, fêmea, na cor branco 
e dourado. Valor R$ 700,00. 
Tratar pelo telefone 8824-9627 
com Ronei. 

Vende-Se máquina de 
costura industrial reta. 
Interessados ligar para 8846-
8420 falar com Geniane.

SorriSo LAVAcAr ofe-
rece seus serviços, buscando o 
carro e depois levando de vol-
ta até sua residência. Rua 27 
de Julho, próximo a Polícia 
Cívil. Telefone 8808-8769 ou 
8848-1874. 

Vende oU Troco uma 
máquina de sorvete expresso, 
Italianinha premium 2, ano 
2007, trifásica e muito econô-
mica. Com até 80% de lucro 
garantido. Valor R$ 12 mil, 
aceita-se moto no negócio. In-
teressados entrar em contato 
pelo telefone 8428-0276 com 
Volmir.

Vendo carrinho de bebê em 
ótimo estado,  R$ 75,00. Fone: 
49 8802-7848.

Vendo impressora hp 1500 
scanner e impressora (branca). 
Valor: R$ 115,00. Fone: 49 
8802-7848.

Vendo impressora hp scanner 
e impressora ( preta) em ótimo es-
tado, valor: R$ 120,00. Fone: 49 
8802-7848.

Vende-Se uma máquina de 
costura interlok industrial, uma 
reta industrial, uma galoneira 
industrial e uma overlok semi-
industrial. Contato 9158-3020 
ou 8846-7788 com Neusa.

Vendo computador sansung, 
tela 17, windows xp em ótimo es-
tado. Valor: R$ 500,00 Fone: 49 
8802-7848.

ProcUrA-Se pessoa para 
dividir apartamento em 
Florianópolis, com três quartos. 
Interessados ligar para 9978-
9565 com Rigo ou 8846-6152 
com Augusto.

ProcUrA-Se uma moça para 
dividir apto no Centro de Mara-
vilha. Fone 9976-0197.

Vende-Se Gol  bola 1.0 1995, 
prata, troco por moto honda biz, 
valor R$ 9.800,00. Fone 9916-
4355.

Vende-Se caminhonete 608, 
ano 79. Preço: R$ 28 mil. Recebe 
carro no negócio no valor de até R$ 
15 mil. Tratar pelo fone 9922-9488. 

Vende-Se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da marca 
mueller, seminovas. Preço a com-
binar. Contato 9158-3020 ou 
8846-7788 com Neusa.
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Município adquire novos equipamentos para o parque de máquinas
A Administração de Serra 

Alta recebeu na sexta-feira 
(09), os novos equipamentos 
rodoviários adquiridos para 
beneficiar a agricultura e as 
indústrias do município. Os 
equipamentos estão disponí-
veis no parque de máquinas e 
Secretaria de Agricultura.

Foram adquiridos uma 
escavadeira hidráulica sobre 
esteiras e um caminhão traça-
do com caçamba basculante, 
totalizando o investimento de 
R$ 633 mil. Os recursos são 
provenientes de operação de 
crédito junto ao Badesc, no 
valor financiado de R$ 581 
mil, acrescidos o restante com 
a contrapartida do município.

Conforme o prefeito Clau-
dinei Senhor, os equipamentos 
já estão em funcionamento e 
tem como objetivo fortalecer 
os trabalhos na agricultura, 
bem como beneficiar as em-
presas. “O caminhão servirá 
para os programas de melho-
rias nas propriedades rurais, 
onde o agricultor entra com o 
adubo e o município auxilia Equipamentos adquiridos pela Administração

 Escavadeira hidráulica no valor 
de R$ 370 mil foi entregue

Caminhão foi adquirido no valor de R$ 230 mil e caçamba R$ 33 mil

no transporte, já a escavadei-
ra ajudará no cascalhamento, 
açudagem e terraplenagem”, 
afirmou.

O prefeito também enfati-
zou que os investimentos fo-
ram adquiridos com o apoio 
da Câmara de Vereadores e 
dos munícipes que solicita-
ram as melhorias em audi-
ência pública. “Essa foi uma 
necessidade dos munícipes, 
tanto da agricultura quanto 
da indústria e do comércio. 

Com essas novas aquisições, 
fica renovado o parque de 
máquinas, oferecendo maior 
eficiência nos serviços pres-
tados e maior economia com 
equipamentos novos e moder-
nos”.

O ato foi marcado pela 
presença dos fornecedores, 
autoridades locais, servido-
res e população em geral, que 
prestigiaram mais esta impor-
tante conquista da Adminis-
tração Municipal.
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Mulheres serraltenses recebem homenagem especial
No sábado (10), para come-

morar o Dia Internacional da Mu-
lher, a Administração Municipal, 
Câmara de Vereadores, Secretarias 
de Saúde, Assistência Social e Edu-
cação com o apoio da Associação 
Comercial e Industrial de Serra 
Alta (Acisa) realizaram o Grande 
Encontro em Homenagem ao Dia 
da Mulher. 

“Foi num clima de reflexão, 
alegria e energia positiva, num re-
carregar de baterias, seja enquanto 
filha, esposa, mãe, avó, enquanto 
mulher, um momento diferencia-
do em homenagem às mulheres 

serraltenses”, destacaram os orga-
nizadores.

Na oportunidade as mulheres 
participaram de uma palestra mi-
nistrada por Luiz Carlos Prates, 
com o tema “Mulheres: condicio-
namentos e verdades”. Prates falou 
sobre as habilidades naturais da 
inteligência feminina e de como 
essas habilidades podem ser um 
diferencial no mercado de traba-
lho. De forma dinâmica explanou 
sobre o papel da mulher na família, 
no trabalho, na sociedade, na polí-
tica, enfim a mulher, simplesmente 
mulher, sempre ressaltando a visão 

de mulher guerreira e vitoriosa.
Segundo os organizadores, a 

palestra foi assistida por aproxima-
damente 400 mulheres que tradi-
cionalmente participam do evento. 
Além disso, o prefeito Claudinei 
Senhor, vice-prefeito Evandro Fu-
zinato, vereadores e lideranças co-
munitárias se fizeram presentes no 
evento que homenageou a mulher 
serraltense.

Após a palestra as mulheres 
foram agraciadas com sorteio de 
brindes doados pela Acisa e para 
encerrar com um coquetel de con-
fraternização.

Mulheres puderam participar de palestra em homenagem 
ao Dia Internacional da Mulher

Na sexta-feira (09) a direção 
da Escola de Educação Básica 
Municipal Celso Ramos, de 
Serra Alta, realizou assembleia 
de pais que abordou os se-
guintes temas: apresentação do 
corpo discente; troca da nova 
diretoria da APP; definição da 
contribuição espontânea; pres-
tação de contas, informando as 
ações realizadas e conquistas em 
2011. Foi ainda apresentado o 
planejamento de ações para 

2012 e as regras estabelecidas 
no Projeto Político Pedagógico 
e regimento da Escola, que de-
fine a adoção de uniforme esco-
lar, antecipação do horário de 
início das aulas, entre outros. 

A reunião contou com a 
presença do prefeito Claudinei 
Senhor e da secretária de Edu-
cação, Dilene Martello, que 
falaram sobre as conquistas de 
2011 e o planejamento para o 
ano.

E.E.B.M. Celso Ramos realiza assembleia
Desde segunda-feira (12) 

a Secretaria da Agricultura de 
Serra Alta está realizando a ins-
crição dos agricultores interes-
sados em fazer o melhoramento 
de pastagem perene de verão, 
com incentivo da Secretaria da 
Agricultura e da Pesca do Esta-
do de Santa Catarina, através 
do Kit Forrageiro.

O kit de produtos é com-
posto de sementes de pastagens, 
mudas, fertilizantes, corretivos, 

inoculantes, defensivos e de-
mais insumos agrícolas necessá-
rios para reforma ou implanta-
ção de um hectare de pastagem. 

Segundo a Secretaria de 
Agricultura, o valor do kit de 
produtos a ser subsidiado, não 
poderá ultrapassar R$ 1.500,00 
e deve ser somente para um 
hectare cultivado. 

“O prazo de pagamento é 
de dois anos, sem incidência de 
juros ou qualquer outro aces-

sório, sendo a primeira, corres-
pondente a 50% do valor finan-
ciado, com vencimento em 30 
de setembro de 2013 e o res-
tante com vencimento em 30 
de setembro de 2014”, explica 
a equipe da agricultura, que fri-
sa ainda que nos casos em que 
o produtor optar em adiantar o 
pagamento da segunda parce-
la, para a mesma data de ven-
cimento da primeira, esta terá 
um desconto de 60%.

Inscrições para Kit Forrageiro iniciaram na segunda-feira (12)
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Curso de culinária foi disponibilizado às mulheres 
cunhaporenses

A Aurora Alimentos realizou 
uma parceria com Administração 
Municipal de Cunha Porã e a 
Cooperativa Regional Auriverde 
para oferecer o curso de culinária 
Cozinha Brasil do Serviço Social 
da Indústria (SESI). 

O curso foi oferecido pelo 
caminhão do SESI, durante os 
dias 06 a 08 de março na Fábri-
ca de Rações Aurora, e fez parte 
da programação da Semana da 
Mulher no município. O curso 
foi inteiramente gratuito e visa 
construir um processo educativo 
permanente, fazendo da cultura 
alimentar mais uma forma de 
sustentabilidade social e pessoal.

Foram abordados diversos 
conteúdos, entre eles esteve a in-
trodução à nutrição, os alimentos 
e suas funções, preparo e mani-
pulação de alimentos, reaprovei-
tamento de alimentos, congela-
mento e descongelamento dos 
alimentos, alimentos funcionais, 
planejamento de compras (ali-
mentos próprios para consumo 
– onde e como comprar) prepa-
ração culinária, e reciclagem de 

Voluntárias de grupos e entidades tiveram a 
oportunidade de participar da capacitação

lixo e óleo de cozinha.
De acordo com a secretária de 

Assistência Social, Luciana Hei-
dt, o curso foi de grande impor-
tância, “pois proporcionou uma 
orientação de como preparar re-
feições saudáveis e de baixo cus-
to, auxiliando as cunhaporenses 
que participaram do treinamento 
a escolher alimentos que fazem 
bem a saúde e ao bolso na hora 
de preparar as refeições, tanto 
de suas famílias como dos locais 
onde trabalham, ou prestam ser-

viços voluntários, como é o caso 
das mulheres da OASE, AMA, 
APAE, das funcionárias da EPA-
GRI e outras entidades que par-
ticiparam da capacitação”.

A prefeita Luzia Vacarin pa-
rabenizou todas as mulheres que 
participaram da capacitação. 
“Parabenizo também ao SESI e a 
Aurora pela iniciativa, e por reali-
zarem esta parceria com a Admi-
nistração para oferecer esta ótima 
capacitação de forma gratuita”, 
finaliza.
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Programa Agroecologia realiza reunião de 
planejamento

Na última quinta-feira (08) 
foi realizada reunião de plane-
jamento do Programa Agroe-
cologia, desenvolvido na Escola 
de Educação Básica Municipal 
Celso Ramos de Serra Alta. Des-
de 2011 o programa é realizado 
com a 6ª, 7ª e 8ª séries, tendo 
como principal objetivo a pro-
dução de hortaliças sem o uso 
de agrotóxicos, com o propósito 
de promover uma nova cultura 
alimentar e nutricional.

Dentre as ações para 2012, 
está contemplada a continuida-
de da produção de hortaliças, 
irrigação do horto com água da 
cisterna, confecção de macacão, 
um ponto na disciplina de esco-

No encontro participaram o prefeito, secretária de Educação, diretora e 
secretário da escola, professores e auxiliar do programa

lha do aluno que participa do 
programa, plantio de flores na 

encosta do muro lateral da esco-
la, entre outros.

Na sexta-feira (09), o pre-
feito Claudinei Senhor esteve 
em reunião com os secretários 
municipais para avaliação das 
atividades, definições de me-

tas e planejamento dos traba-
lhos de todos os setores mu-
nicipais.

O prefeito destaca que a 
reunião teve como propósito, 

agilidade, organização e de-
senvolvimento das metas, dos 
programas e projetos traçados 
pelo Poder Executivo, Legisla-
tivo e população serraltense.

Reunião buscou definir planejamento dos setores
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Aulas de educação física para idosos têm 
início em Cunha Porã

Na quinta-feira (08), no pavi-
lhão da Igreja Católica de Cunha 
Porã, teve início às atividades para 
2012 dos idosos que praticam aulas 
de educação física. Quem recepcio-
nou os idosos foi a professora Ve-
raneide Presse e a assistente social 
Karyane Koch.

De acordo com a prefeita Luzia 
Vacarin, a intenção da Administra-
ção em oferecer essas aulas de edu-
cação física, é valorizar a terceira ida-
de e oferecer aos idosos uma opção 
para melhorar a saúde e qualidade 
de vida. “Estamos muito contentes 
com a participação dos idosos nas 
aulas, pois sabemos que faz bem 

para saúde e disposição deles”.
As aulas contam com diversas 

atividades físicas desde alongamen-
tos, caminhada, e também exercí-
cios com colchonetes, bolas, bam-
bolês e outros que foram adquiridos 
com recursos da Assistência Social.

A professora Veraneide Presse 
lembra que no final de 2011 o 
grupo contava com mais de 60 
membros que participavam toda 
semana das aulas. “Quem tiver 
interesse em participar das aulas 
basta me procurar nas quintas-
feiras no pavilhão da igreja 
católica para efetuar a inscrição”, 
destaca.  

Idosos podem participar de diversas atividades físicas durante as aulas
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Jantar com bingo é realizado para 
as mulheres

Para comemorar a passagem 
do Dia Internacional da Mu-
lher, a Administração Municipal 
e Câmara de Vereadores, através 
da Secretaria Municipal da Edu-
cação, Departamento da Cultu-
ra, Epagri, Promoção Social e 
E.E.B. Professor Silvio Romero, 
realizaram um jantar com bingo.

O evento foi realizado na 
noite de sexta-feira (09), no 
Centro de Convivência dos Ido-
sos de Bom Jesus do Oeste. Esse 
foi o terceiro jantar bingo, que 

contou com a presença de apro-
ximadamente 450 mulheres de 
todo o município.

As premiações do bingo fo-
ram adquiridas pela Administra-
ção, os prêmios foram: um ar-
ranjo de orquídea; um edredom; 
jogo de lençol; jogo de tapete 
de cozinha; jogo de tapete para 
banheiro; vaso de fícus; trilho 
de mesa com guardanapo de 
crochê; um par de fronhas; uma 
flor begônia; jogo de toalha de 
banho e outros prêmios.

Aproximadamente 450 mulheres participaram da confraternização
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Reunião com agricultores define medidas contra estiagem
A estiagem continua. Des-

ta maneira os problemas de 
seca exigem do Poder Público 
medidas resolutivas. Para aten-
der os agricultores de maneira 
a amenizar os efeitos da falta 
de água, na sexta-feira (09), a 
Secretaria de Agricultura jun-
tamente com a Epagri, organi-
zaram uma reunião com a par-
ticipação de aproximadamente 
47 agricultores.

A pauta da reunião foi a 
limpeza de tanques de arma-
zenamento de água para con-

sumo, principalmente animal. 
Estiveram presentes o prefeito 
Rogério Perin, o secretário de 
Agricultura, Rudimar Rott, e 
equipe técnica da Secretaria, 
além do técnico da Epagri, 
Nestor Colling, evidenciando 
as ações que poderão no mo-
mento e futuramente amenizar 
o impacto das estiagens sobre 
a população, animais e planta-
ções.

Ficou definido que a Ad-
ministração promoverá a lim-
peza de tanques já existentes 

nas propriedades agrícolas. Os 
munícipes serão beneficiados 
com duas horas de serviços 
gratuitos da escavadeira hi-
dráulica. Caso necessitem mais 
horas, o agricultor pagará R$ 
73,00 por hora.

De acordo com o prefeito, a 
agricultura flor-sertanense está 
sob forte impacto da estiagem. 
“A população urbana não tem 
sofrido perca, pois o abasteci-
mento de água no centro não 
tem sido afetado. Porém, a 
agricultura do município está 

bem degradada, com muitas 
perdas que refletirão na renda 
familiar. Mas não se resume a 
isso, pois a qualidade de vida 
é minimizada, exigindo assim 
medidas preventivas e corre-
tivas. A limpeza de tanques e 
construção de cisternas de ar-
mazenamento de água auxilia-
rá os produtores em situações 
como essa”, pontua.

As atividades da escavadei-
ra hidráulica terão início pela 
comunidade da Linha Flor 
da Serra e terão continuidade 

conforme sorteio realizado no 
encontro. 

Ainda na pauta, foram evi-
denciadas ações que visem evi-
tar a degradação do solo, au-
mentando a matéria orgânica 
e proporcionando a redução 
de custos com adubo químico. 
Para isso, ficou definido que a 
Administração Municipal sub-
sidiará o valor de R$ 100,00 
por família agrícola para inser-
ção de cobertura verde de in-
verno nas diversas variedades, 
como medida de incentivo.
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Enxadristas foram homenageados no 1º Encontro dos Amigos do Xadrez
43 atletas receberam homenagens em seis anos de conquistas

O município é conhecido por 
ser destaque no xadrez. Com dez 
anos de história e seis anos de con-
quistas, no sábado (10), foi realiza-
do no Centro de Eventos, o primei-
ro encontro dos amigos do xadrez.

Considerado um esporte ma-
ravilhoso que desenvolve muitas 
habilidades, sendo eficiente para 
desenvolver a capacidade mental 
de quem o pratica, concentração, 
lógica, raciocínio, atenção e muito 
mais, além de ensinar a refletir sobre 
a forma de ver e pensar a vida.

O xadrez foi implantado no 
município em 2002, nas escolas 
pela professora Geni Rissi Borto-
lini. O intuito era proporcionar 
mais uma atividade esportiva para 
os educandos, até porque, na escola 
municipal só tem os primeiros anos 
do ensino fundamental e eles não 
participam de jogos fora do muni-
cípio.

Para estimular as atividades e a 
prática do jogo, desde 2002 a esco-
la promove os jogos escolares onde 
todos os alunos se envolvem com 
trabalhos diversos e campeonatos 
escolares, onde todos os profissio-
nais da escola se envolvem realizan-
do um trabalho multidisciplinar em 
prol do ensino e aprendizagem do 
jogo.

Em 2006, tiveram a primeira 
participação nos Jogos Escolares de 
Santa Catarina (JESC), onde foram 
representados pela Escola de Educa-
ção Básica Jorge Lacerda. A equipe 
feminina conquistou o primeiro lu-
gar na fase regional, e a equipe mas-
culina a segunda colocação, onde ti-
veram a oportunidade de participar 
dos jogos estaduais em Curitibanos.

Depois disso, os treinos foram 
constantes, com muito estudo e de-
dicação, por parte da professora, e 

Medalhistas receberam homenagem pela conquistas

Autoridades municipais acompanharam e 
homenagearam os atletas do xadrez

Professora Geni Rissi Bortolini também recebeu 
uma homenagem pelo trabalho desenvolvido

Jantar de confraternização foi servido aos presentes

a responsabilidade, treino e vontade 
de vencer por parte dos atletas.

Em 2007 os enxadristas se des-
tacaram sendo campeões na fase re-
gional e ganharam todas as partidas 
na fase estadual.

Desde a primeira participação 
estadual, a professora Geni perce-
beu que o nível do xadrez dos seus 
atletas era muito elevado, então 
foi só continuar com o trabalho e 
aperfeiçoar o mesmo a cada dia de 
treino.

“Somos destaque regional e es-
tadual e o nosso intuito é trabalhar 
para um dia estarmos representan-
do o Estado nos jogos escolares 
brasileiros. Potencial nós temos, é 

só questão de tempo, de acreditar 
e fazer as coisas acontecerem. Tudo 
o que conquistamos foi maravilho-
so, no início o xadrez era mais um 
componente do planejamento das 
aulas de educação física, hoje ele nos 
leva para um mundo de conquistas 
e conhecimentos maravilhosos que 
vão permanecer para sempre na 
nossa história e de Flor do Sertão”, 
destaca Geni.

No 1º Encontro dos Amigos 
de Xadrez foram homenageados 43 
atletas medalhistas do município. 

O prefeito Rogério Perin, desta-
cou a importância dos atletas em le-
var o nome do município para fora. 
Salientou também que a Adminis-

tração é uma grande apoiadora do 
esporte e, na oportunidade, parabe-
nizou todos os enxadristas.  

O evento foi promovido pela 
Secretaria de Educação, Cultura, 
Esporte e Lazer, com apoio do Cen-
tro Educacional Padre Luis Muhl 
e Escola de Educação Básica Jorge 
Lacerda. O evento reuniu os atletas, 
familiares e comunidade em geral. 

Foram homenageados os atle-
tas: Fabielly Amanda de Souza; 
Luan Bortolini; Tainá Caiéli Sotili; 
Lucas Bortolini; Caroline Sobieski 
Sacardo; Ricardo Perin; Ana Maria 
Freiberger Kich; Gabriel Meneghini 
Perin; Andressa Jappe; Huéliton Pe-
lisson; Andreia Jappe; Kaliel Gomes 

Carniel; Polyana Vaskevicz Mai; 
Gabriel Barbieri; Michel Eheinfart; 
Vinicius Inacio Saling; Suélen Alice 
Sotili; Micheli Piacentini; Matheus 
Einsweiler; Julia Sechi Naibo; Ma-
ciel Markendorf; Carine Rizzi; 
Patrick Piroca; Monica Eidiane 
Saling; Fernando Giacomelli; De-
borah de Bem; Rodrigo Boll; De-
bora de Freitas Noronha; William 
Piroca; Pietra Piroca; Virlei Stock; 
Daniela Andressa Saling; Luciano 
Freiberger; Franciela Giacomelli; 
Rafael Baggio; Silvia Leticia Felini; 
Paulo Sergio Bortolini; Patricia Ris-
si Bortolini; Uérlan Sanders Strapa-
zzon; Maiara Rizzi; Venicios Pires; 
Adriana Pereira e Tuany Pires.
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Olavo conta a Vitor que 
Eduardo passou pela mansão e 
disse que ele e Amanda não rece-
beram convite para o casamen-
to. Bianca afirma a Eduardo que 
não vai ajudá-lo com Amanda. 
Bianca e Amanda se encontram 
no hotel. Bianca conta a Aman-
da que estava tomando café com 
Eduardo, pois ele está hospeda-
do no mesmo hotel que ela. Ao 
subir para o quarto, Amanda e 
Heloísa se esbarram pelos corre-
dores. Vera fala para Aline que 
Eduardo e Amanda não recebe-
ram o convite de casamento e 
Olavo está achando que foi pro-
posital. Heloisa fica intrigada ao 
ver Glauco e Amanda juntos. 
Heloisa fica curiosa para saber 
como Amanda vai reagir quan-
do souber que ela é sua mãe. 
Olavo faz uma visita a Eduardo 
no hotel.

Verbena promete a Clara que 
fará uma festa quando Rodrigo 
voltar para casa. Melissa ouve 
a conversa de Deolinda e Tere-
za sobre o sobrinho e decide ir 
à casa da irmã. Fernando exige 
que Miriam desista de viajar 
para Belém. Carlos procura Car-
mem e Zé. Juliana pergunta por 
Bruno para Beto. Beatriz tenta 
convencer Gabriel de que Clara 
é uma criança especial. Fernan-
do não acredita que Miriam vai 
viajar para Belém sem o seu con-
sentimento. Marlene avisa que 
a reunião de condomínio será 
adiada e todos ficam chateados. 
Bruno implica com Jáqui. Mi-
riam se entristece por Fernando 
não aparecer no aeroporto. Pe-
dro recepciona a jornalista em 
sua chegada a Belém. Miriam 
desconfia das intenções de Pedro 
ao conversar com ele.

Damiana e Valério se casam. 
Maruschka é informada de que 
terá que fazer o exame de DNA. 
Camila revela a Bernadete que 
já sabe sobre sua gravidez. Ma-
ruschka convida Ana Girafa 
para jantar em sua casa. Amália 
avisa Claudia que Vicente fará 
uma nova cirurgia. Renato diz 
a Belezinha que ela foi escolhi-
da para fazer o comercial. Rai-
mundinha conta que pretende 
trabalhar na casa de Damiana 
e Felizardo aprova. Vicente diz 
que a noite com Claudia foi 
ótima, mas não a quer ao seu 
lado. Felizardo procura Íntima. 
Damiana faz um pacto com Va-
lério e Raimundinha para tirar 
todo o dinheiro de Felizardo. 
Ricardo pergunta a Camila se 
ela pensa em voltar para ele. 
Grace Kelly faz as pazes com a 
mãe.

Teodora se recusa a falar com 
Griselda. Pereirinha se assusta 
ao ver Tereza Cristina no escuro 
dentro da mansão. Griselda afir-
ma para Quinzé que ele precisa 
lutar por Teodora se não quiser 
perdê-la. Amália conversa com 
Rafael sobre sua viagem. Seve-
rino fica satisfeito com o traba-
lho de Rui. Baltazar ouve Pezão 
elogiando Celeste e fica furioso. 
Patrícia sugere que ela e Antenor 
tenham um filho. Wallace beija 
Dagmar. Griselda aceita o pedido 
de casamento de Guaracy. René 
beija Vanessa. Letícia marca a 
data de seu casamento com Juan 
Guilherme. Baltazar se recusa 
a fazer amor com Celeste. Crô 
flagra Baltazar olhando para sua 
janela. Pedro Jorge foge da casa 
de Celina. Paulo chega cedo à 
casa de Esther para ajudá-la com 
Victoria.

Patrícia descobre que a 
testemunha é uma catadora 
de lixo que estava próxima ao 
cativeiro. O promotor revela 
que contratou dois detetives 
que seguirão Rita. Já na clíni-
ca, Welligton e sua amiga não 
têm convicção que podem se 
livrar do vício. O assassino do 
bolão monitora a conversa de 
Rita, utilizando a câmera ins-
talada na casa de Francisco. 
Ele grava tudo em um CD. 
Divina acorda de madrugada 
e percebe que Ernesto sumiu. 
Patrícia encontra a testemunha 
que supostamente viu Rita no 
cativeiro. A mulher confirma 
a informação. De manhã, Er-
nesto chega e diz a Divina que 
saiu porque surgiu um traba-
lho urgente. Rita encontra um 
conhecido e conta o que está 
acontecendo.

PASSATEMPO

Solução 10-03-12:
ACELERA – ACRE – AFRO – AIS – ALCEAR – AR – ARADO – ARAME 
– ARO – AROMAR - ASILO – ASTANA – AURORA – AV – CAI – CASA 
– CI – COM – CONTO – CONVERSA – DAR – DE – ELE – EU – FERA 
– LAVOU –LUA – MAR – MAREAR – MISTURAR – NU – ORNAR 
– OS – RIOS – RISCO – SER – SOAR – SURDEZ – TIA – TORNARA – 
TREVAS – UREDO – URRAR – USADO – VAZADO – VI.

Torta Mousse 
de Chocolate

Ingredientes: 
250g de manteiga
250g de açúcar
250g de chocolate em pó
7 ovos

Modo de preparo: 
1º - Bata a manteiga com 
o açúcar até ficar uniforme. 
Coloque os ovos um a um 
batendo bastante. Por último, 
acrescente o chocolate. Separe 
1/4 da massa e reserve.
2º - Coloque o restante da 
massa em uma forma de fun-
do removível de 20 cm, leve 
para assar em forno médio 
(180º) por mais ou menos 
20 minutos. Retire do forno e 
deixe esfriar.
3º - Por cima do bolo, ainda 
na fôrma, coloque o restan-
te da massa e leve à geladeira 
para endurecer. Desenforme e 
enfeite de acordo com sua pre-
ferência: raspas de chocolate 
branco, chocolate granulado, 
confete.

1 – Nome da personagem principal.
2 – Nome de um dos cinco contos de Sophia de Mello Breyner Andre-

sen.
3 – Marinheiro.
4- Mágica, encantadora. 
5 – Gênero de aves que anunciam tempestade. 
6- Tristonho que fala pouco, não é comunicativo.
7- Nome de ilha no mar do Norte. 
8 – Espaço percorrido por um navio em certo tempo.
9 - Instrumento de óptica formado por pequenos espelhos inclinados, 

mas paralelos a determinada direção que apresenta imagens variadas e simé-
tricas. 

10- Cidade onde nasceu a autora.
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Luciana!
Que o espírito do Senhor 

ilumine sempre seus 
passos e que sua benção proteja 

sempre está pessoa que és. 
Parabéns pelo seu 

aniversário comemorado 
no último sábado (10) e 

muitos anos de vida com amor 
e saúde. São os votos do esposo 

Claudir e das filhas Vanessa, 
Eduarda e Ana Luísa que 

está chegando... Felicidades!!!

Terezinha e 
Antonio Breda 

celebraram neste 
sábado (10), as 

Bodas de Ouro. A 
família se reuniu 
para homenagear 
o casal em uma 
festa prestigiada 

por muitos 
convidados 

de Maravilha 
e diversos 

municípios. 
Parabéns e 

muitas 
felicidades!

Com muita alegria e entusiasmo te recebemos 
Yuri que nasceu no domingo (11). Que Deus te 

abençoe e te guie sempre! Desejos da tia Cristina, 
avós Volmir e Noeli e de seus pais Cintia e Everton.
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Índia’s.com lança o showroom de 2012
A Índia’s.com lançou no úl-

timo sábado (10), o showroom 
com a nova linha 2012, e a fusão 
da empresa Rosangela Veículos. 
O objetivo foi apresentar as no-
vas tendências em móveis, cores, 
tapetes e o novo estilo dos am-
bientes modernos e sofisticados.

Conforme a projetista Kelly 
Watte, todos os anos mudam as 

tendências e a Índia’s.com muda 
todo o ano o showroom com os 
lançamentos do ano. A empresa 
também conta com uma parce-
ria da JK Design de Pinhalzi-
nho, com projetos de ambientes 
internos e externos. 

A Índia’s.com convida a to-
dos os clientes para conferirem 
os lançamentos de 2012.

Rosangela e esposo Clodoaldo e Indiamara e o esposo Robinson

Kelly, Rosangela e Indiamara da Índia’s.com

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal
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Fotos: Isabel Müller – Jornal O Líder

Mateada cultural em homenagem às mulheres é realizada 
em Maravilha

Para comemorar o Dia 
Internacional da Mulher, o 
Departamento de Cultura 
e Rede Feminina de Com-
bate ao Câncer de Maravi-

lha, realizaram uma matea-
da cultural no sábado (10), 
na Praça Central.

Após lembrar a origem 
do Dia da Mulher, que está 

ligado aos movimentos 
feministas que buscavam 
mais dignidade para as 
mulheres e sociedades mais 
justas e igualitárias, acon-

teceram as apresentações 
culturais de artistas mara-
vilhenses.

A Rede Feminina pres-
tou orientações às mulhe-

res sobre a importância do 
autoexame de mama e da 
realização do preventivo.

A diretora de Cultura, 
Venice Baldissera, destacou 

que o objetivo da mateada 
cultural é homenagear as 
mulheres guerreiras que 
buscam a cada dia, o seu 
lugar na sociedade. 

Técnica em enfermagem da Rede Feminina Ieda Basso e 
Roseli Bonafé apresentaram dinâmicas e falaram sobre a 

prevenção da mulher

Marines Girardi e seu filho Marlom 
apresentaram uma canção

Jean Berticelli e Gabriela Berger Rede Feminina foi parceira do evento

Grupo Wolkstanzgruppe Vunderbar do 
Centro Cultural 25 de Julho

Rodrigo Roversi cantou uma música de sua própria autoria

Chuleadores do CTG Juca Ruivo, Yuri, Fernando e Leonardo

Voluntárias prestaram orientação às mulheres presentes

Grupo de canto A Colpetti  fez sua apresentação 
homenageando as mulheres
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Palestra motivacional foi realizada na segunda-feira (12)
A palestra “Porque as 

pessoas adoecem”, tem 
como objetivo mostrar 
às pessoas que elas têm 
recursos para operar mu-
danças. O palestrante 
René Weigher acrescen-
ta que “esta palestra vai 
fazer as pessoas viverem 
melhor, dar subsídio 

para isso”.
A palestra foi 

realizada no Clube 
Recreativo Maravilha 
na segunda-feira (12) 
e foi prestigiada por 
aproximadamente 50 
pessoas que puderam 
fazer exercícios de 
relaxamento. 

O palestrante destaca 
que esta palestra “fala de 
ser humano, corpo, alma 
e espírito. Sobre meca-
nismos psicanalíticos dos 
quais uma emoção vira 
doença. Neste dia pude-
mos oferecer às pessoas 
um manual de instruções 
do ser humano”, afirma. 

“Queremos mostrar para as pessoas que através de pequenas atitudes e pequenas 
mudanças no dia a dia elas podem mudar sua vida”, palestrante René Weigher
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Diretores da CDL/Associação Empresarial 
estiveram reunidos nesta terça-feira

A diretoria da CDL/Asso-
ciação Empresarial de Maravi-
lha esteve reunida na manhã de 
terça-feira (13), para mais uma 
reunião ordinária. Entre os as-
suntos pautados, estiveram à 
campanha Recupere Seu Crédi-
to, a audiência em Brasília com 
o ministro dos Transportes, a 
prestação de contas dos primei-
ros meses de 2012 e a mobili-
zação pelo fortalecimento das 
agroindústrias do município.

Inicialmente, a diretora de 
SPC/Serasa, Ana Paula Goelzer, 
apresentou a proposta da cam-
panha Recupere Seu Crédito, 
que será desenvolvida nos pró-
ximos meses pelas Câmaras de 
Dirigentes Lojistas (CDLs) in-
tegrantes do 3º Distrito da Fe-
deração das CDLs de SC – Ma-
ravilha, Saudades, Cunha Porã, 
Palmitos, Caibi e Iraceminha. 
O material da campanha está 
em análise no departamento ju-
rídico da FCDL/SC para pos-
terior divulgação e adesão dos 
associados.

Em relação à audiência 
com o ministro dos Transpor-
tes, Paulo Sérgio Oliveira Pas-

Diretoria segue com as atividades planejadas para 2012
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sos, realizada dia 6 de março, 
em Brasília, o vice-presidente, 
Jeovany Folle, repassou que há 
boas perspectivas para que o 
projeto das vias perimetrais de 
Maravilha seja licitado neste 
ano. Segundo ele, será agenda-
da uma reunião com o supe-
rintendente do Departamento 
Nacional de Trânsito (DNIT), 
João José dos Santos, em Flo-
rianópolis, visando agilizar o 
processo.

O diretor tesoureiro da 
CDL/Associação Empresarial, 
Celso Camilo Broetto, apresen-
tou a prestação de contas dos 
meses de janeiro e fevereiro e 
a secretária executiva, Sandra 

Duarte Heinz, expôs o Planeja-
mento Orçamentário e o Plano 
de Comunicação e Marketing 
2012, elaborados pelas comis-
sões responsáveis.

Por fim, o diretor de Agro-
negócios, Mário Sérgio Pires 
Pinheiro, comentou das visitas 
efetuadas às agroindústrias de 
Maravilha com o objetivo de 
convidar os proprietários para 
reunião a ser realizada dia 10 de 
abril, na sede da entidade. Na 
oportunidade, serão apontadas 
necessidades e discutidas ações 
para unir e fortalecer o setor.

A próxima reunião de dire-
toria está marcada para o dia 27 
de março.

Encerra na sexta-feira (16) as 
inscrições para o 41º Concurso 
Internacional de Redação de Car-
tas. Promovido pela União Postal 
Universal (UPU) o concurso tem 
como objetivo desenvolver e apri-
morar a comunicação por meio da 
escrita dos jovens, além de contri-
buir para o estreitamento das rela-
ções de amizade internacionais. 

O tema deste ano é “Escreva 
uma carta a um atleta ou a uma 
personalidade esportiva que admi-
ra para lhe dizer o que significam 
os Jogos Olímpicos para você”. O 
concurso é aberto para estudantes 
com idade até 15 anos das redes 
pública e privada de ensino. 

As redações precisam ser escri-
tas em língua portuguesa, ter rela-
ção estrita com o tema e conter no 
máximo 800 palavras, devem ser 
redigidas de próprio punho, com 
caneta esferográfica de tinta preta 
ou azul. 

Cada escola deve fazer uma se-
leção interna, após a escola inscreve 
no máximo duas redações no con-
curso, que em Santa Catarina de-
vem ser encaminhadas à Diretoria 
Regional dos Correios no Estado. 
A realização do concurso no Brasil 
fica a cargo dos Correios e é desen-

volvida em quatro fases: escolar, 
estadual, nacional e internacional. 
O resultado do concurso será di-
vulgado no final de abril.

Premiação 
Na fase estadual, serão pre-

miadas as três melhores redações 
de cada Diretoria Regional dos 
Correios. O primeiro colocado 
receberá um notebook, o segundo 
e terceiro colocados ganharão um 
som portátil. As escolas receberão 
um computador para o 1º colo-
cado e impressoras para o 2º e 3º 
colocados.

O primeiro colocado de cada 
Diretoria Regional vai concorrer 
na fase nacional. O vencedor na-
cional receberá uma TV de LED 
32’’ e troféu e vai representar o 
Brasil na fase internacional que 
será realizada em Doha, capital do 
Qatar. A escola do vencedor na-
cional também será agraciada com 
uma oficina de uma das modalida-
des esportivas patrocinadas pelos 
Correios.

O Brasil já venceu a fase in-
ternacional, que acontece desde 
1972, em três oportunidades. Só a 
China, que tem cinco medalhas de 
ouro, está à frente dos brasileiros. 

Inscrições para o Concurso Internacional 
de Cartas encerram sexta-feira (16) 
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Senai confirma vinda dos cursos para Maravilha ainda neste semestre
Foi firmado na manhã de ter-

ça-feira (13), a vinda dos cursos 
técnicos do Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial (Senai), 
para Maravilha, ainda neste semes-
tre. A confirmação foi após uma 
reunião realizada na Secretaria de 
Desenvolvimento Regional (SDR) 
com o diretor do Senai de São Mi-
guel do Oeste, Ivanor Roberto Fi-
nato, e a gerente de Relações com 
o Mercado, Regina Aires.

A gerente Regina afirmou que 
Maravilha possui condições de 
abrigar os cursos do Senai, pois, 
somente em 2011, cerca de 200 
alunos se deslocaram do muni-
cípio para estudar na unidade de 
São Miguel do Oeste. “Fizemos 
um estudo, vimos o potencial da 
indústria e do comércio e até cons-
tatamos que a renda per capita de 
Maravilha está maior que a de São 
Miguel do Oeste”, comentou.

Segundo ela, neste primeiro 
semestre poderão ser oferecidos os 
cursos de Eletricista e Instalador 
Predial; Soldador Básico; Indus-
trialização de Frutas e Hortaliças; 
e Cortes Especiais de Carnes e 
Derivados. A partir de julho, estão 

previstas as capacitações sobre NR 
10 – Segurança em Instalações e 
Serviços com Eletricidade; Insta-
lador Hidráulico; Panificação; e 
Manutenção e Suporte de Redes e 
Computadores. Também salienta 
que os cursos são com vagas limi-
tadas de 20 a 25 alunos por turma.

O vice-prefeito de Maravilha, 
Aldocir Seiffert, ressaltou a im-
portância da vinda dos cursos para 
Maravilha, bem como a qualifica-
ção da mão de obra. “É mais um 
passo importante para o municí-
pio, onde todas as entidade estão 
reunidas para trazer os cursos do 
Senai para Maravilha”.

O diretor do Senai de São Mi-
guel do Oeste, Ivanor Finato, disse 
que foi discutido com os poderes 
constituídos, firmando essa parce-
ria, e já nos próximos dias os cursos 
estarão acontecendo no municí-
pio. “Aqui nos passaram um exem-
plo de organização, dedicação, 
realmente os poderes estão envol-
vidos para atender a comunidade, 
estamos muito felizes em poder 
atender essas necessidades dentro 
das nossas capacidades”.

O presidente da CDL/Asso-
ciação Empresarial de Maravilha, 
Jonas Dall’Agnol, ressaltou que a 
entidade tem interesse direto na 

realização desses cursos. “A classe 
empresarial será a mais beneficiada 
com a vinda do Senai, pela neces-
sidade de mão de obra qualificada 
em todos os setores”, disse. O di-
retor Rafael Baratto também se 
colocou à disposição para auxiliar 
no contato com as empresas e pro-
fissionais nucleados à entidade.

Infraestrutura – Após a reu-
nião, foram visitadas as salas da 
E.E.B. Deonubem Baldissera que 
serão disponibilizadas para as aulas 
teóricas. Para as aulas práticas, ha-
verá locais específicos em parceria 
com empresas e com o Núcleo de 
Educação Profissional (NEP).

Soldador Básico com inscri-
ções abertas – A empresa Reafrio, 
visitada na manhã de terça-feira 
(13), já cedeu o espaço para as aulas 
de soldagem. Este curso será ofere-
cido em parceria com o Núcleo 
Metalmecânico e os interessados 
podem buscar mais informações 
na CDL/Associação Empresarial. 
Nos próximos dias serão abertas as 
inscrições para os demais cursos.

As inscrições para os cursos 
acontecerão na Secretaria de In-
dústria e Comércio do município, 
nos próximos dias serão divulgados 
o período de inscrição e o início 
dos cursos. 

 Autoridades estiveram reunidas para confirmação 
da vinda dos cursos do Senai

 Após reunião, a comitiva visitou a empresa Reafrio
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Cursos de garçom e recepção para meios de 
hospedagem acontecem em Maravilha

Iniciaram na segunda-feira (12) 
os cursos de garçom e de recepção 
para meios de hospedagem. Os 
cursos são oferecidos pelo Maravi-
lhas Park Hotel em parceria com 
o Sindicato de Hotéis, Restauran-
tes, Bares e Similares de Chapecó 
(SIHRBASC), com o objetivo de 
preparar e qualificar a mão de obra 
para estes serviços.  

No período vespertino, das 
13h30 às 17h30, está sendo minis-
trado o curso de garçom. E à noite 
o curso de recepção para meios de 
hospedagem acontece das 18h30 às 
22h30. Ambos estão sendo minis-
trados pelo professor Geraldo Za-
nin no auditório da Escola de Edu-

cação Básica Deonubem Baldissera.
De acordo com a gerente do 

Maravilhas Park Hotel, Joceli 
Sturm, os cursos são gratuitos e 
envolvem teoria e prática. “Trou-
xemos estes cursos para cá com o 
intuito de formar mão de obra es-
pecializada e qualificada, pois cada 
vez mais os clientes estão exigentes 
e para mantermos eles precisamos 
ter atendimento especializado”, 
destaca. 

Ao todo o curso para garçons 
tem 22 participantes e o curso de 
recepção para meios de hospeda-
gem tem 26. Ambos encerram na 
sexta-feira (16) com entrega de cer-
tificados. 

 Turma de recepção para meios de hospedagem

Qualificação de garçons está sendo ministrado para 22 pessoas
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Companheiros do Rotary Club de Maravilha participam 
de reunião em Serra Alta

Na quinta-feira (08) o Ro-
tary Club de Maravilha através 
de seus companheiros Celesio 
Colla e Dércio Menegassi par-
ticiparam da reunião do Clu-
be de Serra Alta. A reunião 
foi coordenada pelo presiden-
te Nedio Cerejo que além de 
abordar os assuntos do Clube 
realizou homenagem ao Dia 
Internacional da Mulher. Após 
as homenagens foi servido jan-
tar aos presentes. Segundo os 
representantes do Rotary Club 
de Maravilha o encontro foi 
muito bom pela amizade e re-
forço do companheirismo.

Aproveitando a oportu-

Reunião do Rotary Clube de Serra Alta foi acompanhada pelos 
maravilhenses Celesio Colla e Dércio Menegassi

nidade, os companheiros de 
Maravilha efetuaram convite 
especial para a Conferência 

Distrital em Maravilha, que 
será realizada no dia 03 de ju-
nho. 
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grupo A Colpetti se apresentou na Noite do Filó
O grupo italiano A Colpetti 

esteve participando na sexta-
feira (09), da gravação de um 
programa de rádio da emissora 
de Palmitos, no jantar do Grupo 
Oliveira, ocorrido no CTG Juca 
Ruivo. 

No sábado (10), o grupo tam-
bém teve uma participação espe-
cial na mateada cultural em ho-
menagem ao Dia das Mulheres na 
praça central e à noite o grupo se 
apresentou na Linha Caravaggio 
em Guaraciaba, na Noite do Filó.

Conforme o integrante do 
grupo A Colpetti, Valério Zanin, 
o grupo foi muito bem recepcio-

Grupo na apresentação na Linha Caravaggio em Guaraciaba

nado e tratados como verdadeiros 
artistas. “Contamos a história dos 
imigrantes italianos e cantamos 

canções da Itália, divertindo to-
dos que estavam na festa”, afir-
mou.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA COOPERATIVA 
DE PRODUÇÃO AgROINDUSTRIAL FAMILIAR 
DE MARAVILHA - COPAMAR
O Presidente da Cooperativa de Produção Agroindustrial Fa-

miliar de Maravilha- COPAMAR, no uso de suas atribuições le-
gais e estatutárias, convoca todos os associados a esta Cooperativa, 
a comparecerem à ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, a ser 
realizada no dia 30 de março de 2012, com início previsto para 
às 13:30 horas em primeira convocação, com “quorum” qualifi-
cado (2/3 dos associados), com intervalo de 1 (uma) hora para a 
segunda convocação (com 50% mais 1 associado) e 1 (uma) hora 
para terceira convocação (com no mínimo 10 associados), na sala 
de reuniões do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Maravilha, 
para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

1ª – Prestação de contas do exercício anterior, constituída de 
relatório da gestão, parecer do conselho fiscal.

2ª – Demonstrativo e destino das sobras ou perdas apuradas.
3ª- Plano de atividades da sociedade para o próximo exercício. 
4ª- Admissão e exclusão de associados.
5ª – Assuntos Gerais.

Alertamos ainda, que a Assembléia Geral tem poderes deliberati-
vos e que as decisões tomadas, atingirão todos os associados desta 
Cooperativa, independentemente do comparecimento à mesma.

Maravilha, 12 de Março de 2012
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MH Imobiliária é uma nova opção em Maravilha
A MH Imobiliária iniciou 

suas atividades no último dia 
01 de março. Fundada pelo 
corretor de imóveis, Vitaliano 
Tonkiel, em sociedade com Ana 
Paula Goelzer, tem como propó-
sito atender as necessidades dos 
seus clientes com ética e garantia 
de bons negócios, tanto de mo-
radia como em diversos investi-
mentos.  

A MH Imobiliária surgiu 
com o comprometimento do 
progresso de Maravilha e região. 
Oferece aos clientes serviços de 
compra, venda e intermediação 
de imóveis, avaliações e perícias 
patrimoniais de valores, pare-
ceres comerciais e empresariais, 
encaminha financiamentos ban-
cários de imóveis empresariais e 
pessoais.

Atento ao mercado imobi-
liário e as necessidades de seus 
clientes, Vitaliano fez cursos e 

A MH Imobiliária está localizada na Avenida Sete de Setembro, 147

seminários na área empresarial, 
de vendas e de relacionamento 
humano, dentre eles, destaca-se 
o ingresso no Cadastro Nacional 
de Avaliadores (CNAI), cujo re-
gistro é o nº 006711.

Além de Vitaliano também 
atende na imobiliária a secretá-

ria Vandréia Werlang, sendo que 
estão selecionando mais um cor-
retor. Conforme Vitaliano “cor-
retor tem que ser vendedor. Tra-
balho em vendas a minha vida 
toda, gosto de gente e trabalho 
com o coração, assim faço ami-
gos e a venda acontece”, afirma. 
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Sicoob Credial libera recursos para aquisição 
de equipamentos agrícolas

Através do Programa do BRDE 
“Mais Alimentos”, a Sicoob Cre-
dial liberou mais um equipamento 
agrícola. Mario Aloísio e Leoni-
ce Reinehr da Linha Glória em 
Cunha Porã, adquiriram um trator 
New Holland 75 CV.

Os trabalhos da propriedade 
Reinehr são conduzidos por Ma-
rio, Leonice, Vandoir e Vorlei. A 
receita da família é obtida através 
da atividade avícola e pecuária lei-
teira, com integração Cooper Auri-
verde/Aurora.

O trator tem por objetivo au-
xiliar os trabalhos da propriedade, 
tanto nos serviços de avicultura, 
bem como na pecuária leiteira. 
“Hoje a Sicoob Credial atua nas 
mais diversas linhas de crédito 

destinadas ao homem do campo. 
Tudo que precisamos conseguimos 
em tempo hábil”, destaca Reinehr.

Para o funcionário da Sicoob 
Credial, que atua no crédito rural, 
Lucas Avrella, a Sicoob Credial 
vem de encontro às necessidades 

do associado, proporcionado fi-
nanciamentos pela linha de Cré-
dito “Mais Alimentos” via BRDE, 
com juros baixos e com longo pra-
zo de pagamento, tendo assim o 
homem do campo maior renda e 
qualidade de vida.

Família da Linha Glória adquiriu trator com recursos da Sicoob

Na sexta-feira (09) o diretor 
de abastecimento da Conab, 
Marcelo de Araújo Melo, anun-
ciou que Santa Catarine deve 
receber 22 toneladas de milho 
nesta semana, com frete já con-
tratado. 

As Portarias Interministeriais 
143 e 144 foram publicadas no 
início de março. Estas portarias 
autorizam a venda dos estoques 
públicos de milho, com conces-
são da subvenção econômica, 
por meio de leilões de Valor de 
Escoamento de Produto (VEP) 
e por meio da venda direta, de-
nominada Venda Balcão. 

Com preço de comerciali-
zação de R$ 21,00 a saca de 60 
quilos, na modalidade de Venda 
Balcão, cada produtor poderá 
adquirir até seis toneladas por 

CPF, cooperados poderão ad-
quirir até seis toneladas, sendo 
limitada a liberação de no máxi-
mo seis mil toneladas por CNPJ. 

Por meio da portaria 143 o 
Governo autoriza a comerciali-
zação de até 500 mil toneladas, 
beneficiando os Estados de San-
ta Catarina, Rio Grande do Sul, 
Espírito Santo, Rio de Janeiro, 
além das regiões Norte e Nor-
deste e norte de Minas Gerais. 
Em Santa Catarina e Rio Gran-
de do Sul poderão adquirir os 
avicultores, suinocultores, bovi-
nocultores de leite, cooperativas 
de criadores de aves, de suínos e 
de bovinos de leite.

Os produtores e cooperados 
poderão procurar as representa-
ções da Conab para retirar o mi-
lho nas próximas semanas. 

22 toneladas de milho devem chegar 
à Santa Catarina nesta semana

A Agência de Fomento de San-
ta Catarina (Badesc), por meio do 
Programa Badesc Emergencial, 
está oferecendo um financiamento 
facilitado para as empresas loca-
lizadas nos municípios do Oeste 
em Situação de Emergência e que 
sofreram prejuízos com a estiagem. 

Com o objetivo de diminuir a 
burocracia e acelerar a aprovação 
de linhas de crédito às cidades ca-
tarinenses atingidas por desastres 
naturais e que estejam em Situação 
de Emergência ou Estado de Ca-
lamidade Pública, o programa foi 
criado em 2011. 

Conforme o presidente da 
instituição, Nelson Santiago, “as 
linhas de crédito do Badesc emer-
gencial permitem uma injeção 
imediata de recursos para que a 
economia da região Oeste se recu-

pere”. Até a última sexta-feira (09), 
100 municípios decretaram Situa-
ção de Emergência devido à estia-
gem no Estado, somando prejuízos 
de R$ 540 milhões.   

Os empresários interessados 
em buscar recursos junto ao Ba-
desc devem ir até a Defesa Civil 
do município para que seja feita 
vistoria com base nos critérios de 
concessão de crédito da instituição. 
Após a obtenção do certificado 
pela Defesa Civil, as empresas po-
dem solicitar o financiamento, que 
será diferenciado de acordo com a 
extensão dos danos. 

A linha emergencial atende 
empresas de todos os segmentos 
e portes, com valor inicial de em-
préstimo de R$ 30 mil, taxas a par-
tir de 1,17% a.m e prazo de paga-
mento de até 48 meses.

Empresas afetadas pela estiagem têm 
opção de financiamento especial
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Milho será comercializado por R$ 21,00 a saca de 60kg

Quarta-feira 14 de março de 2012 27



Obituário

Dicas de segurança
Diga não ao desperdício e sim a economia. Consumir somen-

te o necessário é uma atitude ética, faz bem ao nosso bolso e tam-
bém ao planeta. Avalie frequentemente as condições do fluido de 
freio do veículo e redobre os cuidados se transporta em regiões 
com alta umidade, não esqueça também de usar sempre o cinto 
de segurança, mesmo se você for passageiro e esteja no banco de 
trás.

Transporte adequadamente as crianças, com os equipamentos 
de segurança previstos na legislação. Proteja o meio ambiente, os 
pneus, baterias, todos os equipamentos do seu carro que tiverem 
sido trocados, devem ser deixados nas lojas especializadas. Fazer 
o rodízio dos pneus, trata-se de uma medida preventiva que pro-
move o desgaste uniforme e regular dos mesmos, é recomendável 
também fazer o rodízio a cada cinco mil quilômetros. 

Se estiver cansado na direção, procure fazer revezamento com 
outra pessoa, ou pare para descansar se for dirigir. É obvio, não 
beba.

No trânsito somos todos pedestres!        

AVELINO MIOR, de 82 anos, 
faleceu na tarde de sexta-feira 
(09), às 14h30 em sua residência. 
Seu corpo foi velado na capela 
mortuária da Funerária Franke. 
O sepultamento ocorreu na 
manhã de sábado (10) no 
cemitério de Maravilha.

Na sexta-feira (09), a Polí-
cia Rodoviária Federal, posto de 
Maravilha, atendeu por volta das 
21h, no km 578,0 da BR 282, em 
Pinhalzinho, uma saída de pista.

O GM/corsa de Pinhalzinho 
estava sendo conduzido por Selvi-
no Albani, 50 anos, que teve feri-
mentos graves. Conforme a PRF, 
o veículo saiu da pista após desviar 
de uma motocicleta.

Saída de pista 
deixa condutor 
gravemente ferido

PM registra ocorrência de agressão
Conforme a Polícia Militar 

(PM), o fato foi registrado na 
madrugada de domingo (11), 
por volta da 00h05, na Rua Pal-
mitos, Bairro Bela Vista. Um 
homem agrediu sua compa-
nheira, o que enquadra a ocor-
rência na Lei Maria da Penha.

Segundo a vítima, o homem 
teria chegado em casa embria-
gado e começou a lhe agredir 
puxando seus cabelos, lhe pe-
gando pelos braços e lhe arras-

tando pelo chão. Para poder 
escapar das agressões, a mulher 
disse que pegou as três filhas e 
fugiu para a residência de outra 
filha.

Segundo a PM, a mulher 
apresentava hematomas no 
braço direito e no pé esquerdo. 
Diante da vontade de represen-
tação da vítima, ambos foram 
conduzidos até a Delegacia de 
Polícia para os procedimentos 
cabíveis.

Menor armada se 
envolve em briga

No domingo (11), na Ave-
nida Maravilha, na Praça dos 
Motoristas, segundo populares, 
quatro mulheres estariam discu-
tindo, sendo uma delas identi-
ficada como uma menor de 17 
anos, acompanhada de sua mãe.

A menor estava de porte de 
uma faca e ao tentar intervir na 
briga, um homem de 27 anos 
teve sua mão direita cortada, sen-
do necessário suturar o ferimen-
to. Conforme a PM, não foi pos-
sível localizar a suposta agressora.

PM recolhe 
veículo através 
da Lei Silêncio 
Padrão

Na madrugada de segunda-
feira (12), por volta das 01h51, 
na Avenida Sete de Setembro, a 
Polícia Militar flagrou o veículo 
Fiat/uno que estava com o som 
em volume excessivo. A PM 
abordou o veículo e fez o pro-
cedimento do TAC Silêncio Pa-
drão, com a condução do con-
dutor do veículo até a Delegacia 
e recolhimento do veículo até o 
pátio. A frente do som de marca 
Pionner ficou com o proprietá-
rio do veículo.

A Polícia Rodoviária Federal 
posto de Maravilha atendeu por 
volta das 02h de domingo (11), no 
km 83,5 da BR 163, em Guaracia-
ba/SC, um acidente de trânsito.

Foi uma colisão traseira en-

volvendo um Gm/celta, de Porto 
Alegre/RS, conduzido por Eliseu 
Nunes Ribas, 32 anos, e um VW/
gol de Guaraciaba, conduzido por 
Rafael Grando Dorigon, 26 anos. 
Os envolvidos saíram ilesos.

Colisão traseira não deixa feridos

Condutores são autuados 
por dirigirem sem CNH

A Polícia Militar, por volta 
das 19h45 de domingo (11), na 
Linha 51, em Maravilha, averi-
guou um grupo de homens que 
estavam na via tentando conser-
tar um veículo e abordando os 
outros automóveis que transita-
vam na via.

De acordo com a PM, 
chegando ao local foi constatado 
que o veículo estava com o pneu 
furado e o grupo tentava trocá-
lo. Foi feita sinalização do local 
até o término da troca e neste 
momento uma motocicleta 
Suzuki que passava pelo local, 
fez uma manobra brusca de 
parada, gerando suspeita. 

A PM fez a abordagem e 
constatou que era uma jovem, 
menor de idade e que não pos-
suía Carteira Nacional de Habi-
litação (CNH). 

No local também foi aborda-
do o automóvel GM/chevette. 
O condutor não portava a CNH 
e apresentava visíveis sinais de 
embriaguez. Ele se negou a fazer 
o teste de bafômetro sendo en-
tão preenchido o Auto de Cons-
tatação de Embriaguez. 

Foram expedidas as notifi-
cações cabíveis para ambos os 
veículos e os condutores foram 
conduzidos para a Delegacia 
para as devidas providências.

Condutor é autuado por dirigir 
sob efeito de álcool

No domingo (11), na Aveni-
da Anita Garibaldi, por volta das 
22h53, a Polícia Militar flagrou 
o automóvel GM/monza de Ro-
melândia/SC, conduzido por um 
homem de 26 anos, que transita-
va em ziguezague chegando a su-
bir sobre a calçada ao tentar parar 
o veículo. 

De acordo com a PM, ele 
estava em visível estado de em-
briaguez, apresentava dificuldade 
para andar, hálito característico, 
fala enrolada e desorientação, 
além de não portar os documen-
tos pessoais e nem do veículo. 

Após consulta veicular a PM 
constatou que o automóvel apre-
sentava débitos de licenciamento 
e o condutor encontrava-se com 
a Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH) vencida há mais de 
30 dias. O veículo foi recolhido 
ao pátio da Delegacia e expedidas 
as notificações cabíveis. 

O infrator foi conduzido para 
a Delegacia de Polícia para ser 
submetido ao teste de alcoolemia 
(bafômetro), onde o mesmo se 
negou em realizá-lo, sendo então 
preenchido o Auto de Constata-
ção de Embriaguez.

Jovem não habilitado é flagrado 
andando na contramão

De acordo com a Polícia 
Militar, no domingo (11), na 
Avenida Araucária, por volta das 
22h36, abordou o condutor da 
motoneta Honda/biz, placas de 
Chapecó/SC, visto que transita-
va pela Avenida Sul Brasil, pela 
contramão da direção.

O condutor foi identificado 
como sendo um jovem de 17 
anos. O condutor não possuía 

Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH). O mesmo foi en-
caminhado para a Delegacia de 
Polícia para os procedimentos 
cabíveis.

Foram expedidas as notifica-
ções cabíveis ao condutor, sendo 
solicitado que comparecesse na 
Delegacia de Polícia a mãe do 
adolescente, a fim de acompa-
nhar aos procedimentos.
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Três acidentes de trânsito na BR 282 em 
Pinhalzinho foram registrados no sábado (10)

No sábado (10), a Polícia Ro-
doviária Federal (PRF), posto de 
Maravilha, atendeu três acidentes 
de trânsito na BR 282.

O primeiro deles foi um ca-
potamento no km 574,2 da BR 
282, em Pinhalzinho, por volta 
das 05h30. Envolvendo um GM/
corsa hatch premium, de Iporã do 
Oeste, conduzido por Evandro 
Rauber, 23 anos.

Próximo ao local, no km 
584,3, por volta das 08h45, uma 
colisão traseira, envolveu um 
Renault/logan de Pinhalzinho, 
conduzido por Deolino Araldi, 

62 anos, e uma Hyundai tucson 
de Coronel Freitas/SC, conduzi-
da por Roni Marcos Defiltro, 22 
anos, de Maravilha. Ambos saíram 
ilesos.

Também na BR 282, em Pi-
nhalzinho, no km 581,6, por volta 
das 16h20, ocorreu uma colisão 
frontal, envolvendo uma GM/bla-
zer, de São Carlos/SC, conduzida 
por Alberto Bonifácio Diel, 50 
anos, de Pinhalzinho/SC, que saiu 
ileso, e uma Mercedes Benz/1718, 
de Xaxim/SC, conduzida por An-
gelo Pagani, 48 anos, de Xaxim/
SC, que também saiu ileso.

Polícia recupera produtos furtados
Na sexta-feira (09), por vol-

ta das 06h, a Polícia Militar em 
apoio a Polícia Civil, deslocaram-
se até o Bairro Bela Vista, na Rua 
Iguaçu e Rua São José, onde foi 

cumprido mandado de busca e 
apreensão em residências. 

Na casa de C.W. do N., fo-
ram localizados alguns produtos 
suspeitos de terem sido furtados, 

dentre os quais alguns frascos de 
perfume e uma mochila de note-
book. Ele foi conduzido para a 
Delegacia de Polícia para ser in-
terrogado.

Veículos irregulares são abordados 
pela PM

Na Avenida Maravilha, por 
volta das 09h15 de sexta-feira 
(09), a Polícia Militar de Mara-
vilha abordou o veículo VW/golf 
de Florianópolis/SC, conduzido 
por um homem de 46 anos, cons-
tatando que o veículo não estava 
devidamente licenciado, sendo 
removido ao pátio de apreensões.

Também na Avenida Mara-
vilha, por volta das 22h40, em 
rondas, a Polícia Militar efetuou 
a abordagem de uma motocicleta 
Honda CG Fan placas de Mara-
vilha/SC, pilotada por um menor 
de 17 anos. Ele foi conduzido 
para a Delegacia para os procedi-
mentos cabíveis.

A Polícia Militar de Maravi-
lha abordou na sábado (10), por 
volta das 15h30, no semáforo 
da Prefeitura, um VW/gol. Na 
abordagem a PM constatou que 
quem conduzia o veículo era um 
menor de 17 anos.

De acordo com a PM, a pla-
ca tinha a tarjeta indicativa de 
emplacamento de Bom Jesus do 

Oeste/SC, o que diferenciava 
do documento que consta como 
emplacado em Maravilha/SC. O 
veículo também estava rebaixado 
sem ter laudo do Inmetro para tal 
alteração das características. 

A mãe do menor se apresen-
tou no local da abordagem, ela 
e o filho foram conduzidos até 
a Delegacia para confecção do 

Boletim de Ocorrência. Foram 
expedidos Autos de Infração de 
Trânsito por dirigir sem possuir 
Carteira Nacional de Habilita-
ção, permitir que tome posse de 
veículo pessoa não habilitada, 
placa em desacordo com as es-
pecificações do documento e veí-
culo com características alteradas 
(rebaixado).

Veículo com placa alterada e rebaixado é 
apreendido pela PM  

Na Avenida Euclides da 
Cunha, por volta das 12h de 
sábado (10), a Polícia Militar 
atendeu um acidente de trân-
sito.

O acidente ocorreu quan-
do o condutor da motocicleta 
ao tentar ultrapassar um Peu-
geot 206, que sinalizava para 

ingressar em outra via a sua 
esquerda, colidiu na lateral 
do veículo vindo a cair com 
a moto sobre a calçada, dani-
ficando a placa que indica os 
nomes das ruas.

O condutor da motocicle-
ta foi conduzido ao hospital e 
identificado como um menor 

de 17 anos. A condutora do 
veículo e o pai do menor, fo-
ram conduzidos até a Delega-
cia para lavratura do Boletim 
de Ocorrência. Foi feita noti-
ficação por dirigir veículo sem 
possuir Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) ou per-
missão para dirigir.

Menor fica ferido em acidente de trânsito

Na BR 282, por volta 23h43 
de sábado (10), a Polícia Militar 
de Maravilha atendeu a solici-
tação de um homem que disse 
estar sendo ameaçado.

No local o autor das ameaças 
foi encontrado escondido em-
baixo do seu caminhão e subme-

tido a uma busca pessoal, contu-
do nada de ilícito foi localizado 
com o mesmo.

Ao realizar busca em seu ve-
ículo VW/gol de Maravilha foi 
encontrado sobre o banco do 
caroneiro um facão da marca 
Coyote, cabo preto de plástico 

de 40 cm de lâmina. 
Diante dos fatos expostos foi 

efetuada a apreensão da arma 
branca e lavrado o presente Ter-
mo Circunstanciado, visto que 
o homem incorreu nos crimes 
de ameaça e de porte de arma 
branca.

Condutor embriagado se envolve em acidente de 
trânsito

Na Avenida Anita Garibaldi, 
por volta das 17h10 de sábado 
(10), a Polícia Militar atendeu a 
solicitação de uma mulher, que 
informou ter sofrido um acidente 
de trânsito.

Ela ressaltou para a PM que 
conduzia o veículo Renault/kan-
go de Maravilha e se envolveu em 

acidente com o condutor do ve-
ículo VW/gol que foi conduzido 
ao Hospital pelo Corpo de Bom-
beiros, pois apresentava lesões le-
ves pelo corpo.

De acordo com a PM, no in-
terior do gol foram localizadas 
várias garrafas de cerveja. O con-
dutor relatou ter ingerido bebida 

alcoólica e apresentava sinais de 
embriaguez, porém recusou-se a 
realizar o teste de alcoolemia, sen-
do dessa forma lavrado o Termo 
de Constatação de embriaguez.

O gol foi conduzido ao pátio 
da Delegacia por estar com as ca-
racterísticas alteradas (rebaixado) 
e notificado por tal motivo.

PM atende ocorrência de ameaça

Por volta das 06h de domingo 
(11), no km 602,6 da BR 282, 
em Maravilha, um capotamento 
deixou duas pessoas feridas.

O acidente envolveu o Re-
nault/logan de Lages dirigido por 
Paolo Henrique Lotti, 25 anos, 
que saiu com ferimentos graves, 

e o passageiro Élio Dimar Bins-
feld de 32 anos, com ferimentos 
leves. Ambas as vítimas são de 
Pinhalzinho.

Veículo capota na BR 282 em Maravilha
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Acidente na BR 282 deixa três 
pessoas gravemente feridas

No domingo (11), uma coli-
são frontal, na BR 282, em Pa-
raíso, deixou três pessoas feridas, 
duas delas ficaram em estado 
grave. O acidente ocorreu por 
volta das 21h30, envolvendo 
um Fiat/uno, de Paraíso e um 
Ford/fiesta, de São Miguel do 
Oeste.

O acidente ocorreu em uma 
reta na Linha Castelo Branco. 
Conforme testemunhas, para 
pedir o socorro do Corpo de 
Bombeiros de São Miguel do 
Oeste, foi necessário ir à cidade 
de Paraíso, há cerca de dez qui-
lômetros do local, para poder ter 
sinal de telefone.

O condutor do uno, Vol-
mir Fragoso do Nascimento, 
25 anos, devido à violência da 
colisão ficou preso nas ferragens 
e gravemente ferido. O passagei-
ro, Marcio Ricardo Mosena, 33 
anos, também teve lesões graves.

O motorista do fiesta, Lucas 
Froder, 27 anos, ainda conseguiu 
sair e sentar-se no acostamento, 
onde recebeu atendimento e foi 
removido, com ferimentos gra-
ves.

A ocorrência foi atendida 
pelo Corpo de Bombeiros de 
São Miguel do Oeste e pela Po-
lícia Militar e Polícia Rodoviária 
Federal, posto de Maravilha.

O acidente ocorreu em uma reta na Linha Castelo Branco
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Campeonato Municipal de Futebol Suíço 
iniciou no sábado em Tigrinhos

No Campo do Ouro Verde 
em Lajeado Tigre foi realizada no 
último sábado (10) a solenidade 
de abertura do Campeonato Mu-
nicipal de Futebol Suíço, edição 
2012, no município de Tigrinhos. 
Na abertura estiveram presentes au-
toridades, patrocinadores, atletas e 
muitos torcedores.

Os empresários Nelson Weber 
e Gilnei Fedrizzi, proprietários das 
empresas N.Weber Livraria e Pa-
daria Kipão receberam um troféu 
do Departamento de Esportes em 
forma de agradecimento pelo apoio 
na organização do campeonato. O 
diretor de Esportes, Antonio Braga, 
agradeceu a parceria das empre-
sas e também as equipes de atletas 
que são a razão do evento. O atleta 
Francisco dos Santos procedeu o ju-

ramento do atleta e a atleta Daiane 
Canan acendeu o fogo simbólico. 

Para finalizar o cerimonial as 
alunas do Centro de Educação Pro-
fessor Ivo Luiz Honnef realizaram 
uma apresentação artística. Em se-
guida, foram realizados os jogos da 
primeira rodada do campeonato. 
O Departamento Municipal de Es-
portes agradece a presença de todos 
e desde já convida para participa-
rem da segunda rodada do cam-
peonato a se realizar no próximo 
sábado (17) no Campo do Juven-
tus na Linha Boa Esperança com 
início às 13h30 com os seguintes 
jogos: Ouro verde e Sertãozinho; 
Sport Boys e Dudu Lavacar; Agro-
pecuária Verdes Campos e Vai ou 
Racha e Fluminese e JK.Materiais 
de Construção.

Solenidade de abertura aconteceu na Linha Tigre
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Na última semana foi di-
vulgada a tabela do Estadual de 
Amadores. A equipe do Clube 
Recreativo Maravilha (CRM) 
estará representando Maravilha 
na competição. Estão na chave 
A juntamente com o CRM, as 
equipes do Canarinho de Pi-
nhalzinho, Ipiranga de São José 

do Cedro, AJAP de Pinhalzi-
nho, Guarani de São Miguel do 
Oeste e Cometa de Itapiranga. 
A estreia no campeonato será 
no dia 25 de março na cidade 
de Pinhalzinho contra o AJAP. 
Os atletas do CRM estão sen-
do treinados pelo técnico Igor 
Franke. 

Estadual de Amadores inicia no dia 25

O Departamento de Espor-
tes de Flor do Sertão está promo-
vendo, depois de seis anos sem 
competições na modalidade, o 3º 
Campeonato Municipal de Bocha 
48. As competições terão início no 
próximo sábado (17), com a parti-
cipação de sete equipes, sendo: Bar 
do Valdelírio, Bar Pelison, Cia do 
Buteco, Costa do Sargento, Mar-
meleiro, Os Coringa e Penharol. 

Todas as equipes se enfrentam 
na primeira fase com jogos de ida 
e volta, classificando as quatro me-
lhores equipes para a fase semifinal, 
onde terá cruzamento entre 1º x 4º 

e 2º x 3º. Os vencedores da semifi-
nal disputarão à final e os perdedo-
res farão disputa do terceiro lugar, 
sendo que os jogos da semifinal e 
final serão de ida e volta. Também 
será premiado o atleta que fizer o 
maior número de pontos no cam-
peonato sendo o “Braço de Ferro”.

Na primeira rodada folga a 
equipe Costa Sargento. Os jogos 
são os seguintes: 14h: No Bar do 
Valdelírio: Bar do Valdelírio x Pe-
nharol; 14h: Na Cia do Buteco: 
Cia do Buteco x Bar Pelison; 15h: 
Na Cia do Buteco: Marmeleiro x 
Os Coringa.
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“Não há nenhuma negociação em andamento ou 
negócio fechado”, afirma Vinicius Prates sobre 
saída de Damião

Após a vitória do time diante 
do Santa Cruz pelo placar de 2 x 
1, jogando fora de casa, no último 
sábado (10), o Internacional inten-
sifica os trabalhos e busca agora re-
abilitação na Taça Libertadores da 
América e uma regularidade para 
a sequência da Taça Farroupilha, 
o segundo turno do Campeonato 
Gaúcho. 

Nesta semana as atenções vol-
taram-se para as declarações dadas 
à imprensa pelo dirigente do Atlé-
tico de Ibirama, clube da primei-
ra divisão catarinense, que detém 
30% dos direitos econômicos de 
Leandro Damião. Segundo Ayres 
Marchetti, houve um acerto com o 
Internacional para a transferência 
do jogador para algum clube euro-
peu na janela do mês de agosto. O 
dirigente chegou a afirmar que se 
reuniu com representantes colora-
dos e que a venda foi dada como 
certa.

Após as declarações de Mar-
chetti, o empresário de Damião, 
Vinicius Prates se manifestou e afir-
ma que não há nenhuma negocia-
ção em andamento, que Leandro 
Damião está feliz no Inter e que 
Ayres Marchetti foi infeliz em suas 

Empresário de Leandro Damião afirma que não há negociações 
em andamento para a saída do Jogador.
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declarações. “Participo de tudo que 
envolve Damião, não aconteceu 
nenhuma reunião nos últimos dias 
com o Internacional e ele está fe-
liz aqui no Beira Rio. Afinal, foi o 
clube que o levou a Seleção Brasi-
leira. É um dos melhores jogadores 
do país em sua posição, é natural 
que surjam boatos e clubes interes-
sados. Não posso garantir que ele 
não será vendido, mas garanto que 
no momento não há nenhuma ne-
gociação em andamento ou negó-
cio fechado”, afirma o empresário. 
A direção do Internacional não se 

manifestou sobre o assunto. 
O time do técnico Dorival Jú-

nior volta a campo no próximo sá-
bado (17), às 16h contra o Juven-
tude, fora de casa. D’Alessandro 
que desfalcou a equipe na noite de 
ontem no confronto com o The 
Strongest da Bolívia, jogo que valia 
a liderança do grupo 1 da competi-
ção continental, também está fora 
da partida diante do Juventude. O 
substituto imediato é Dátolo, que 
aos poucos vem conquistando es-
paço e caindo nas graças do torce-
dor colorado.

Vitória elástica no último jogo trouxe confiança ao elen-
co tricolor

Com vitória elástica na tarde do 
último domingo (12) sobre o Novo 
Hamburgo, vice-campeão do pri-
meiro turno do Campeonato Gaú-
cho, pelo placar de 5 x 0, o técnico 
Vanderlei Luxemburgo conquistou 
a confiança do torcedor gremista em 
sua estreia no Olímpico. Na opor-
tuidade, Kleber Gladiador assumiu 
a artilharia da Taça Farroupilha, o 
segundo turno do Gauchão. Além 
do Gladiador, outros jogadores do 
tricolor também têm motivos para 
comemorar. André Lima, antes 
rejeitado, ressurge, apresenta bom 
futebol e participa diretamente da 
vitória do Grêmio, criando uma dú-
vida na cabeça de Luxemburgo. O 
titular da posição, Marcelo Moreno, 
ficará fora por cerca de 10 dias para 
tratar de dores que sentia no ombro 
esquerdo. “Tenho uma grande ami-
zade com o Marcelo Moreno, mas 
vou lutar pelo meu lugar na equipe”, 
afirma André Lima.

Além do torcedor gremista, o 
presidente tricolor Paulo Odone 
também gostou do que viu e afir-

Vitória elástica sobre o Novo Hamburgo dá confiança ao elenco tricolor

mou que o jogador ainda irá ajudar 
muito a equipe e que é fundamental 
no plantel. O goleiro Victor come-
mora sua segunda partida sem to-
mar gols no Campeonato Gaúcho. 
Segundo ele, a equipe está entran-
do em sintonia e encontrando o 
caminho certo para boas atuações 
e vitórias. O goleiro afirma que a 
atuação contra o Novo Hamburgo 
deixou clara a evolução da equipe. 
Já o meia Facundo Bertoglio virou 
xodó da torcida gremista. Com 
boas atuações e gols importantes, 

Bertoglio ainda é reserva da equipe 
de Vanderlei Luxemburgo, mesmo 
elogiando a postura e o futebol do 
argentino, o técnico dá a entender 
que o jogador seguirá no banco nas 
próximas partidas, entrando no de-
correr dos jogos. 

O Grêmio volta a jogar no pró-
ximo domingo (18), fora de casa, 
no estádio Antônio David Farina, às 
16h, contra o Veranópolis, time que 
tem o melhor ataque do Gauchão 
e não perdeu nenhuma partida jo-
gando em seus domínios.

3º Campeonato Municipal de Bocha 
48 inicia sábado em Flor do Sertão
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FICOU
Claro no jogo do Inter diante do Santos pela Libertadores, a necessidade da con-

tratação de mais um zagueiro daqueles tipo xerifão para chegar e ser titular, pois com o 
Índio em fim de carreira, perdendo o tempo da bola e cometendo faltas desnecessárias 
e até pênaltis do tipo daquele em Borges. O Rodrigo Moledo é bom zagueiro, mas 
ainda inexperiente, então tem que ir ao mercado da bola.

ACHARAM
Uma galinha morta, esse tal de Novo Hamburgo, que de finalista da Taça Piratini 

nada fez contra o Grêmio. O interessante é que tem torcedor deles achando que agora 
vai. Cuidado, o River vem aí e promete botar água no chopp deles.

A
CBF divulgou a tabela do Brasileirão 2012, o tri-campeão estreia em casa contra o 

Coritiba no dia 20 de maio. O colorado vai em busca do tetra e para isso tem o melhor 
plantel do Brasil e o ataque tecnologia 3D.

ENQUANTO 
Eles estrearão fora de casa contra o Vasco tentando se manter na primeira divisão, 

relato isso a pedido de um gremista que tem medo de ser rebaixado novamente. Acho 
que não é para tanto, mas para quem tem telhado de vidro jogar pedras poderá ser 
perigoso. 

JOgADORES VALIOSOS
Continua repercutindo a lista da PLURI CONSULTORIA que revelou os 25 jogadores 

mais valiosos da Copa do Brasil. Galera, o Grêmio tem oito nomes na lista: Mário Fernandes 
(lesionado) é o 6º, está avaliado em R$ 15,3 milhões. Victor é o 11º, Marcelo Moreno 12º, 
Kleber 14º, Fernando 18º, Miralles mesmo afastado do time está bem cotado, aparece em 22º, 
André Lima 23º e Souza em 24º. 

1, 2, 3, 4, 5...
Então tá tchê! Meu time está mal mesmo, “só” cinco gols no Novo Hamburgo. Não é hora 

de elogios exagerados, precisamos manter essa sede de vitórias. Vamos deixar a soberba para o 
segundo time do Rio Grande do Sul (vermelhos), estão sofrendo pra vencer!

FUNDO DO BAÚ
Pesquisando sobre o mês de março na história do Grêmio, me chamou a atenção o dia 

13/03/1968. Dezenove dias depois o fim da partida. Grêmio e Novo Hamburgo iniciaram a 
partida no dia 22 de fevereiro. O placar era 0 x 0 e ainda faltavam 35 minutos para o final do 
jogo, quando faltou no Olímpico. Após a espera para a volta de energia o jogo foi cancelado e 
marcado para outra data. Os últimos 35 minutos foram disputados 19 dias depois no Olímpico, 
com portões abertos. O Grêmio aproveitou e venceu a partida por 1 a 0.

FEIRA DO PEIXE
Sim, eu já sei que passou uma semana do jogo do Inter contra o peixe, mas até agora os 

colorados não sabem que tipo de peixe é o Neymar, nem o Índio com arco e flecha conseguiu 
pegar este peixe rápido!

O “colunista imparcial” não vai precisar nem pescar para a semana santa, está com três peixes 
dos grandes na sacola. 

CAMISA NOVA
A camisa do Grêmio 2012 será lançada em abril. A Topper está preparando o “manto sagra-

do”, terá gola, letras largas, cores vivas e um azul celeste. Vamos aguardar. Continuará sendo a 
camiseta mais linda do planeta. 

ESTADUAL DE AMADORES
Conversando com IGOR FRANKE, técnico do CRM no Estadual de Amadores, sentimos 

um otimismo, uma vontade enorme de acertar, toda comissão técnica motivada para a disputa 
do campeonato que começará no dia 25 de março. Atletas estão treinando para a estreia contra 
o AJAP de Pinhalzinho. 

CRM Rotoplast jogará em casa no dia 1º de abril, quando enfrentará o Cometa de Itapiran-
ga, no Estádio Dr. Leal Filho às 15h30. Você torcedor é o convidado especial! Seguindo a tabela, 
no dia 15 de abril, novamente em casa, o adversário será o Canarinho de Pinhalzinho. Dia 22 lá 
em São José do Cedro contra o Ipiranga. Fechando o primeiro turno, dia 29 de abril em casa o 
duelo é com o forte Guarani de São Miguel do Oeste. 

Precisamos reconhecer e elogiar o empenho e a dedicação do IGOR, BENI, ARIZINHO, 
LIMINHA, OLDI, ITELVINO, CÍCERO... enfim, todos que gostam de futebol, patrocina-
dores, você torcedor compareça, vamos apoiar o time no estadual.

ATERRO
Extra! Extra! AG começa a demolição no clube do aterro, informações dão conta que a cons-

trutora inaugurou uma nova máquina de demolição, a “NEYMARRETROESCAVADEIRA”, 
importada diretamente do Santos, interior paulista, com a provação dos dirigentes dos moran-
guinhos, deixou apenas o pó para contar história! 
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